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Falla el enfoque: lo que falta para el futuro de la sanidad no son
médicos
¿Hasta cuándo va a aguantar la sanidad esta situación? Es lo que muchos se preguntan en vista de cómo está evolucionando lo que empezó hace ya
tres meses en la atención primaria de algunas comunidades –con Madrid a la cabeza– y que después se ha extendido a los médicos de los hospitales, y
de los profesionales de la medicina pública a los del sector privado. Los ciudadanos decimos: “Si faltan médicos, que formen más o los traigan”; los
políticos instan a las universidades públicas a que aumenten las plazas para nuevos estudiantes, y los que de verdad entienden del asunto se resisten
a coger esta vía rápida.

Lo que hace falta es un F5 (actualizar) del sistema, o al menos de una parte del mismo, empezando por la organización de la atención primaria y
siguiendo por lo que los futuros médicos estudian desde que entran en la universidad hasta que terminan la especialización –diez años después–. “Lo
que estamos viviendo ahora es la consecuencia de 17 ministros de Sanidad en los últimos 20 años”, un tiempo en el que la precariedad, la falta de
tiempo para la formación y la sobrecarga se han ido instalando y han minado el ánimo de los facultativos, explica el doctor Tomás Cobo, presidente del
Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM). Simultáneamente, a lo largo de estos años, “los políticos han ofrecido unas
expectativas a la ciudadanía que los facultativos no somos capaces de cumplir”.

Atención primaria: la malquerida

Siguiendo con la anamnesis (historia clínica), Cobo se adentra en el terreno académico para afirmar que “la atención primaria es una especialidad que ha
quedado desatendida; en la formación de grado se le ha dado poco interés y lo mismo que para el MIR, donde las plazas que se ofrecen son poco
atractivas y muy dispersas geográficamente”. El colofón son “las agresiones físicas y verbales que sufren muchos médicos”.

El médico de familia es el primer profesional con el que consulta el enfermo. (iStock)

Con toda la información, se confirma el diagnóstico de que la atención primaria está enferma y el tratamiento pasa, a juicio de presidente de los médicos,
por “darle medios y accesibilidad a recursos diagnósticos para que la medicina de familia sea resolutiva y en contacto directo con la atención
hospitalaria”. En su opinión, “esa comunicación directa haría que la primaria fuera mucho más resolutiva de lo que es”.

Qué médicos son necesarios

Precisamente, la situación crítica por la que atraviesa la atención primaria es la que ha puesto sobre la mesa una supuesta falta de médicos, una idea sobre
la que Tomás Cobo es tajante: “Hay que dejar de generalizar. Médicos somos muchos y de diferentes especialidades, y algunas tienen falta de médicos,
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pero en otras la Comisión Nacional de la Especialidad nos está avisando de que sobran, como son cirugía cardiovascular y cirugía torácica”. Así pues,
“lo que tenemos que identificar es dónde faltan médicos y cómo se sustituyen”. Según los datos que maneja el CGCM, en España hay 407 médicos por
cada 100.000 habitantes, que “es una de las cifras más elevadas de Europa”.

No faltan médicos, pero sí hay déficit en algunas especialidades. En otras, como cirugía cardiovascular, sobrarán en los próximos años

Una vez admitidos los errores cometidos a lo largo de los años, lo que hay que hacer es corregirlos, empezando desde la universidad, porque “la
formación médica de grado está dirigida a la atención hospitalaria, no a la atención primaria. Por eso, tenemos que generar incentivos, hacer que una
especialidad tan bonita sea visible y hacer atractivas las plazas de difícil cobertura”.

Una solución para aprovechar todo el conocimiento y las habilidades adquiridas a lo largo de los años por aquellos médicos cuya especialidad cada vez es
menos necesaria –“antes, los cirujanos cardiovasculares hacían los reemplazos valvulares y la cirugía llevaba horas; ahora, los radiólogos los ejecutan en
media hora”– es volver a la troncalidad durante la formación, de manera que “en el futuro puedan pasar de una especialidad a otra porque su formación
procede del mismo tronco”. Es decir, “crear fórmulas para que los médicos se puedan mover y adaptarse a las nuevas exigencias”.

Pero, al tiempo, los médicos del futuro deben aprender a manejarse con la inteligencia artificial, el big data, las consultas no presenciales, las redes
sociales, etc, y a la vez “cumplir con el nuevo código deontológico que hemos terminado de elaborar hace unas semanas, donde la dignidad del ser
humano está por encima de todo”. Sobre el papel puede parecer algo obvio, pero en la práctica no está tan claro y es necesario que todos los países
tengan las mismas prioridades. “Debemos ser muy firmes en la utilización de los datos del paciente y en el respeto a su intimidad”, y los médicos en
formación deben aprender esas habilidades.

Médicos jóvenes y quemados

Hasta que se pongan en marcha los cambios, los médicos jóvenes siguen inmersos en una espiral de guardias, formación, trabajos, etc, que, de hecho,
comenzó ya durante el bachillerato, porque “les exigimos que lleguen a la facultad con una nota de corte altísima, después la carrera es dura y en los dos
últimos años se preparan para el MIR, que es un examen muy duro”. La consecuencia: el 50% de los médicos jóvenes están quemados. “No sé si
estamos cometiendo un error vigilando solo la nota y descuidando otras aptitudes; no sé si estamos evaluando bien de forma continuada qué jóvenes
tienen más capacidad en determinados ámbitos asistenciales. No todos servimos, por ejemplo, para neurocirujanos”, reflexiona Tomás Cobo.

https://www.alimente.elconfidencial.com/bienestar/2022-03-24/enfermedad-valvulas-corazon_3396489/
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"¿Esto qué me importa a mí?"; "¿de lo mío qué hay?", decimos los ciudadanos. Buscamos formas para agilizar el acceso a las consultas y cada vez hay
más personas que contratan un seguro de salud privado, y ese crecimiento del sector privado suscita no pocos recelos entre la población y se utiliza
como argumento de la dialéctica política.

Pediatras y médicos de familia durante las manifestaciones en Madrid. (EFE)

El médico opta por el consenso, y defiende que “lo que tenemos que mantener es el modelo, y para ello tenemos que pensar en lo público y en lo privado.
La sanidad privada atiende al 30% en el conjunto de la sanidad. Desde luego que tiene que haber una colaboración, que ya existe, y hay que abonarla
con el objetivo claro de mantener el estado de bienestar, una colaboración pública-privada, cuanto más ágil y más fértil, mejor”.

"El modelo universal y gratuito es el eje del bienestar social, sin salud no hay nada. Ese es el modelo que debemos proteger porque es el elemento clave
de la justicia social"

El presidente del Consejo de Colegios de Médicos ha expuesto sus recetas en el Foro de Nueva Economía y en presencia de representantes del
Ministerio de Sanidad, de la industria farmacéutica, del consejero de Sanidad de Madrid y de otras organizaciones médicas y de pacientes, ante las
que ha pedido “un pacto de Estado por la sanidad”, y ha ofrecido la sede del CGCM como punto de encuentro para las conversaciones.

El objetivo de tanto esfuerzo es mantener nuestro modelo de salud universal, que “es el mejor regalo que se ha dado España en los últimos cien años, un
modelo que nos cuida desde que nacemos hasta que nos morimos y lo único que busca es el bien”.

Y concluye: “Ese modelo universal es gratuito, con todos los matices que tiene la gratuidad. Es el eje del bienestar social, sin salud no hay nada. Ese es el
modelo que debemos proteger porque es el elemento clave de la justicia social”.

¿Hasta cuándo va a aguantar la sanidad esta situación? Es lo que muchos se preguntan en vista de cómo está evolucionando lo que empezó hace ya
tres meses en la atención primaria de algunas comunidades –con Madrid a la cabeza– y que después se ha extendido a los médicos de los hospitales, y
de los profesionales de la medicina pública a los del sector privado. Los ciudadanos decimos: “Si faltan médicos, que formen más o los traigan”; los
políticos instan a las universidades públicas a que aumenten las plazas para nuevos estudiantes, y los que de verdad entienden del asunto se resisten
a coger esta vía rápida.
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El Colegio de Médicos presenta su fórmula
para resolver la crisis de sanidad
La crisis de la sanidad, en Madrid y el resto de España, sigue siendo uno de los grandes
problemas del país. Es un problema que se ensancha día a día y que afecta no solo a los
ciudadanos sino también a los negocios de sanidad y el día a día de los médicos. A este
respecto, el presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM),
Tomás Cobo, ha apuntado que la solución de la crisis sanitaria que se está produciendo en
Madrid y otras comunidades autónomas pasa por «hacer caso a los profesionales».

Durante su intervención en la tribuna ‘Foro Salud’, organizada por Nueva Economía Fórum, el
presidente del colegio ha explicado cuáles son, a su juicio, los grandes males de la sanidad
española. Uno de ellos, la falta de continuidad de liderazgo desde el Ministerio, por el que han
pasado «17 ministros en los últimos 20 años». «No es una cosa de ahora, se viene
arrastrando desde hace tiempo», ha resaltado.

Tras esta trayectoria en las últimas dos décadas, ha defendido que «lo que sucede en España
ahora mismo, no solo en Madrid, es consecuencia de lo que vienen denunciando los médicos».

«No me parece justo que se pongan nombres ni de ministros ni de consejeros ni de presidentes.
Es algo de todos, que surge con más intensidad en algunas comunidades autónomas, pero
producto de que no hemos atendido al modelo sanitario en los últimos 20 años», ha sostenido.

«NO HAY FALTA DE MÉDICOS EN GENERAL» Y LA
ATENCIÓN PRIMARIA «NO ESTÁ EN QUIEBRA»

Cobo ha negado, pese a la opinión de algunos políticos o sociedades científicas, que en
España haya una falta generalizada de médicos, si no en determinadas especialidades. «Hay
algunas que tienen falta de médicos y otras en las que sobran. Tenemos que ver allí donde
faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay 407 profesionales por cada 100.000
habitantes, una de las cifras más elevadas de Europa. No hay falta de médicos en su
generalidad, hay que identificar en las especialidades en las que falta», ha detallado.

El presidente de los médicos ha insistido en la precariedad de la Atención Primaria como uno de
los grandes problemas de la sanidad española: «Es imposible conocer a la familia o a la
comunidad si uno tiene un contrato de días o semanas».

El presidente de los médicos ha insistido en la precariedad de la Atención Primaria
como uno de los grandes problemas de la sanidad española

Por ello, Cobo ha apuntado que «hay que hacer atractiva» la Atención Primaria, generando
«incentivos» y que «sea visible». «Luego, las plazas de difícil cobertura hay que hacerlas
atractivas con medidas generales, no aisladas dentro de los 17 servicios de salud
autonómicos», ha esgrimido.

Pese a todo, ha rechazado que la Atención Primaria «esté en quiebra». «Juega un papel
esencial para mantener el modelo, pero hay que darle los medios y la accesibilidad a recursos
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diagnósticos para que su medicina sea resolutiva y tengan contacto directo con la atención
hospitalaria. Esa comunicación haría que fuera mucho más resolutiva de lo que es ahora», ha
remachado.

«LOS MÉDICOS ESTÁN AGOTADOS»

Para el presidente de los médicos, otra de las soluciones de la sanidad española pasa por tapar
«las fracturas» del sistema sanitario, como el «trato» a los facultativos. En primer lugar, ha
denunciado la «precariedad laboral», teniendo en cuenta que «el 50 por ciento de médicos en
España tiene un contrato precario».

A continuación, ha apuntado al «poco tiempo» para la formación médica continuada, que los
profesionales tienen que sacar de su propio tiempo libre y bolsillo; y, por último, la falta de un
«reconocimiento salarial» adecuado a su «responsabilidad».

Sobre este último punto, Cobo ha criticado que el salario de los médicos resulta «francamente
inferior a lo que sucede en Europa». Si a todos estos problemas se suma la pandemia de
COVID-19 o las agresiones, «que van en aumento», Cobo ha proclamado que los médicos
están «en este momento agotados».

Cobo ha aprovechado la pregunta de cuál debe ser la solución para la crisis sanitaria en Madrid
y otras comunidades autónomas para felicitar al Ministerio de Sanidad por varias de sus
medidas, como el decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de
formación de especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que «va a ser
absolutamente clave para la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud».

«ARMONIZAR» LA SANIDAD EN TODAS LAS CCAA,
CONTANDO CON LA PRIVADA

Al hilo, una de las reivindicaciones de Cobo ha sido un «Pacto de Estado por la Sanidad» para
«armonizar» estos 17 servicios autonómicos, de forma que «no exista competición entre ofertas
de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional».

Cobo defiende que la sanidad privada tiene que participar del modelo sanitario para
garantizar la equidad y la mejor atención a los ciudadanos

También ha defendido que la sanidad privada tiene que participar del modelo sanitario para
garantizar la equidad y la mejor atención a los ciudadanos. «Para el sostenimiento del modelo
tenemos que pensar en lo privado, que atiende al 30 por ciento de pacientes. Sin duda, la
colaboración público-privada, cuanto más ágil y fértil, mejor», ha reclamado.

Para Cobo, hay que diferenciar entre el modelo sanitario y el sistema. «El modelo es el mejor
regalo que España se ha dado a sí misma en los últimos 100 años, nos cuida desde que
nacemos hasta que morimos. Ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar
social. No hay nada sin salud. Ese es el modelo que tenemos que proteger. Pero el sistema
tiene que sostener el modelo y puede terminar envejeciendo», ha afirmado.
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Urge un Pacto de Estado que armonice los 17 servicios autonómicos para que no exista
competición entre ofertas de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional

La solución de la crisis sanitaria que se está produciendo en todas las comunidades autónomas
pasa por hacer caso a los profesionales

No hay falta de médicos en su generalidad, hay que identificar en las especialidades en las que
falta

Hay que hacer atractiva la Atención Primaria, darle visibilidad e incentivarla desde el Grado

La colaboración público-privada, cuanto más ágil y fértil, mejor

Con motivo del ecuador de mandato al frente del Consejo General de Médicos, el Dr. Tomás Cobo
ha protagonizado hoy el Foro Salud organizado por Nueva Economía Fórum, un espacio en el que
ha repasado la actualidad sanitaria, ha esbozado las necesidades para el futuro y ha demandado
un Pacto de Estado que proteja "el mejor regalo que nos hemos los españoles en los últimos 100
año: nuestro modelo sanitario".

La situación del Sistema Nacional de Salud, la falta de médicos, la crisis de la Atención Primaria,
las movilizaciones de los sanitarios, el modelo MIR, el nuevo Código Deontológico o la necesidad
de consenso político para la reconstrucción de la sanidad, han sido algunos de los temas más
relevantes abordados por el presidente del Consejo General en este Foro Salud, cuya introducción
ha corrido a cargo de la secretaria de Estado de Sanidad, Dña. Silvia Calzón.

La vicepresidenta segunda del Congreso de los Diputados, Ana Pastor; la directora general de
Ordenación Profesional del Ministerio de Sanidad, Celia Gómez; el consejero de sanidad de
Madrid, Enrique Ruiz Escudero; la directora de la Organización Nacional de Trasplantes, Beatriz
Domínguez-Gil; el presidente de la Federación de Sociedades Científicas (FACME), Dr. Javier
García  Alegría; el presidente de Sindicato de Médicos (CESM), Dr. Tomás Toranzo;
expresidentes del CGCOM, senadores, diputados, representantes de otros consejos generales
sanitarios, los presidentes del Foro Español de Pacientes (FEP) y de la Plataforma de
Organizaciones de Pacientes (POP), el presidente de HM Hospitales, Juan Abarca; la directora
general de IDIS, Marta Villanueva y el presidente de A.M.A, Diego Murillo, entre muchos otros, han
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sido solo algunas de las figuras más relevantes que han asistido a este desayuno informativo.

Precariedad laboral, falta de tiempo para la formación y el reconocimiento económico, principales
fracturas que afectan al liderazgo médico

El Dr. Tomás Cobo ha iniciado su intervención aludiendo a la diferencia entre modelo y sistema
sanitario. "El modelo es el mejor regalo que se ha dado España así misma en los últimos 100
años, el modelo es quien nos cuida desde que nacemos hasta que morimos sin ninguna ambición
de conquista más que hacer el bien". En su opinión, "este modelo universal, gratuito y público es el
eje del bienestar social" porque "no hay nada sin salud y este es el modelo que debemos proteger
como elemento clave de la justicia social".

El sistema, en cambio, es el que "debe sostener y garantizar el modelo sanitario incluyendo la
sanidad pública y privada, cuya colaboración cuánto más ágil sea, mejor". En España, según ha
explicado, "tenemos un sistema divergente dividido en 17 Comunidades Autónomas" y ha
matizado que "es difícil mantener un sistema cuando ha tenido 17 ministros de Sanidad en los
últimos 20 años".

En cuanto a las principales fracturas que tiene el liderazgo de los médicos, el Dr. Tomás Cobo ha
aludido a la precariedad laboral, el 50% de los médicos de España tiene un contrato precario; el
poco tiempo para la formación médica continuada, que tiene que salir del tiempo extra; y,
finalmente, el reconocimiento salarial acorde a su responsabilidad como profesionales,
notablemente inferior al resto de Europa. "Si a esto le sumamos la pandemia o las agresiones a
los profesionales sanitarios que van en aumento, hace que en España tengamos unos médicos
agotados", ha dicho.

Esto se ve acuciado en algunas especialidades más que en otras, como ocurre en la Atención
Primaria donde "la precariedad laboral impacta todavía más". "Tiene un nombre bonito la Medicina
familiar y comunitaria, pero si se tiene un contrato de días o semanas es imposible conocer a la
familia o la comunidad", ha matizado.

¿Faltan médicos? En España hay 407 médicos por cada 100 000 habitantes, una de las cifras más
elevadas de Europa

En cuanto a la falta de médicos, ha reiterado que "hay que dejar de generalizar porque médicos
somos muchos en España, pero hay especialidades que, efectivamente, tienen falta de médicos y
otras que, como avisan las comisiones de especialidad, sobran como es la cirugía vascular o
cirugía torácica". "Hay que ver dónde faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay 407
médicos por cada 100 000 habitantes, una de las cifras más elevadas respecto a Europa. No se
puede decir que faltan médicos en general, sino que hay que ver en qué especialidades se
necesitan y en cuales no", ha indicado.

Una de las especialidades con más carencia es la Atención Primaria. "Durante años hemos
cometido errores y hemos dirigido la formación médica de grado a la atención hospitalaria y no a la
primaria". Es por lo que, en su opinión, "hay que generar incentivos y hacerla más visible y
atractiva como las plazas de difícil cobertura; pero a nivel general no como medidas aisladas de
los 17 sistemas de salud que hay en España".

Atención Primaria

Uno de los temas que más atención ha suscitado es el estado de la Atención Primaria en nuestro
país y las movilizaciones, un nivel asistencial que, según ha manifestado "no creo que esté en
quiebra". En su opinión, la AP juega un papel esencial para mantener el modelo, por eso, "hay que
darle los medios para que puedan atender y la accesibilidad a recursos diagnósticos para que la
Medicina que hacen sea resolutiva y tengan contacto directo con la atención hospitalaria. Esa
comunicación entre la atención hospitalaria y primaria haría que esta última fuera mucho más
resolutiva" - ha subrayado.

Para el Dr. Cobo "lo que pasa con la Atención Primaria en España es fruto de una trayectoria de
20 años de precariedad en la relación contractual, con poco tiempo para la formación, con salarios
bajos con respecto Europa, sobrecarga asistencial, altas expectativas generadas por los políticos
en la ciudadanía que no somos capaces de responder y donde la AP es la primera línea al frente.



Esto sumado a las agresiones y a la pandemia hace que en España actualmente el 50% de los
profesionales médicos sufra burnout o síndrome del trabajador quemado" - ha explicado.

Nuevo modelo MIR

Preguntado sobre los nuevos modelos de formación especializada el Dr. Cobo ha puesto en valor
la troncalidad "algo sobre lo que se trabajó mucho tiempo y que toca recuperar porque resulta
esencial ya que habrá especialidades que en un futuro desaparezcan, sin embargo, debemos
tener médicos con una formación troncal muy potente".

Sobre el programa MIR "de familia", el presidente del CGCOM ha explicado que "hay que hacerlo
más atractivo". En su intervención ha hecho referencia a que este déficit de atractivo no solo viene
de la etapa MIR sino que comienza ya en el Grado. "En esta etapa formativa hay que hacer la
Atención Primaria más interesante. No hay ni una asignatura de AP durante toda la carrera. Si te
forman exclusivamente para atender la medicina hospitalaria, cuando termina la carrera por inercia
se va al hospital. Esto es una pena porque la Salud Pública es absolutamente clave para el
desarrollo de nuestro modelo sanitario" - ha enfatizado.

Burn out en médicos jóvenes

"Desde nuestra Fundación para la Protección Social estamos detectando una gran incidencia de
médicos jóvenes con burn out e incapacidad de trabajar. La salud mental es clave. Deberíamos de
hacer una reflexión serena sobre si estamos llevando a los jóvenes a una situación de
sobrepresión por la que luego terminan reventando.  En este sentido, ha apostado por un modelo
basado en competencias y conocimientos dentro del entorno europeo y ha puesto como ejemplo a
los británicos quienes "no miden en años la formación médica de posgrado, lo miden en
adquisición de competencias y conocimientos" y ha añadido que "la clave es donde cómo y quién
evalúa esas competencias".

El papel de España en la acreditación de la formación médica continuada

Sobre la formación de la profesión médica también ha sido preguntado el Dr. Cobo quien ha
puesto en valor el cometido de la Unión Europea de Médicos Especialistas (UEMS), de la que es
vicepresidente, en esta materia. "Es muy importante la formación de los médicos, pero más
importante es armonizar la formación médica de postgrado y la formación médica continuada en
Europa. Y de esto se encarga, precisamente, la UEMS: "de establecer un mapa de competencias
y conocimientos que cualquier médico europeo debe de tener antes de abordar una determinada
actividad asistencial".

Sobre la acreditación también ha hecho hincapié aludiendo a que "España juega un papel crucial
en la acreditación de la formación médica continuada de los profesionales". "Adaptar la
acreditación a los criterios y procedimientos de evaluación europeos es precisamente lo que
hemos hecho desde España mediante la firma de un convenio con la UEMS y el Ministerio de
Sanidad, armonizarnos con Europa", ha explicado el Dr. Cobo quien además ha resaltado el
convenio con la profesión médica de Iberoamérica.

Pacto de Estado

Al respecto del inminente relevo al frente del Ministerio de Sanidad, el presidente del Consejo
General de Médicos ha pedido al futuro ministro de Sanidad, tras la marcha en los próximos
meses de Carolina Darias como candidata a la Alcaldía de Las Palmas, que lidere un Pacto de
Estado por la sanidad española.

«El ministro o la ministra tiene que liderar, con el consenso de las fuerzas políticas, el Pacto de
Estado por la Sanidad». Para alcanzar este pacto, Cobo ha señalado que se debe realizar «un
esfuerzo grande», «despolitizar» la gestión sanitaria «y pensar en el bien de los demás y en el del
modelo sanitario». «Voy a pedir lo que pedimos siempre, que nos escuchen y nos atiendan», ha
añadido al respecto.

En su opinión, este Pacto de Estado, entre otros asuntos, debe servir para «armonizar» los 17
servicios autonómicos de salud, de forma que, por ejemplo, «no exista competición entre ofertas
de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional».



El Dr. Cobo ha resaltado la labor de Darias al frente de Sanidad por varias de sus medidas, como
el decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de formación de
especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que «va a ser absolutamente clave para la
armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud».

Papel de la Industria Farmacéutica en el sistema y en la formación

Preguntado sobre el papel que debe de jugar la industria farmacéutica en el sistema nacional de
salud y más concretamente en la formación de los profesionales, el Dr. Cobo ha calificado su
papel como esencial. "En la formación médica continuada juega un papel imprescindible desde
hace muchos años, un papel que - ha insistido - siempre debe ser jugado libre de conflictos de
intereses. Esto lo podemos conseguir a través de unos criterios y conocimientos específicos que
impidan la existencia de dicho conflicto. Siempre que cumplamos las reglas de la buena práctica,
la deontología médica, los criterios y procedimientos armonizados en Europa, la colaboración será
extraordinaria".

El respeto a la dignidad del ser humano, ADN del nuevo Código de Deontología Médica

Al respecto de la aprobación del nuevo Código de Deontología ha comentado que "la entraña del
código deontológico, que los médicos debemos de cumplir además del código penal y civil como
todos los ciudadanos, lleva el respeto y defensa a la dignidad del ser humano. Además, tiene
innovaciones relevantes como la seguridad del paciente, la relación del médico con las redes
sociales, la Medicina no presencial, la inteligencia artificial y el big d ata y su papel en el futuro".

Actividad futura del CGCOM

El presidente del Consejo General de Médicos se ha referido a las líneas de trabajo de los
próximos dos años de mandato, cuyo objetivo principal será "generar consenso para que las
fuerzas políticas protejan este modelo" - ha subrayado. "El modelo es el mejor regalo que nos
hemos hecho los españoles a nosotros mismos en el último siglo y protegerlo es nuestro deber, el
CGCOM va a estar siempre ligado a la protección del modelo garante de la justicia social en
nuestro país", ha explicado.

Respecto a los aspectos más prácticos, se ha referido a la reforma de los estatutos de la
corporación "para convertirla en una institución más ágil y moderna, que llegue al colegiado y le
facilite las cosas". No obstante - ha remarcado - "lo fundamental es dar a conocer el Código
Deontológico y que su esencia es el respeto a la dignidad del ser humano. Es fundamental que
todos los médicos lo conozcan".

Silvia Calzón: "El Dr. Cobo es un médico que siente verdadero respeto, vocación y amor por su
profesión"

Silvia Calzón, secretaria de Estado de Sanidad, ha presentado al Dr. Tomás Cobo, de quien ha
destacado que es "un médico que siente verdadero respeto, vocación y amor por su profesión; un
médico que entiende esta profesión por el interés del paciente, el bienestar y la justicia social". "Si
algo dice mucho de él, es que nunca ha sentido mayor orgullo de ser médico que cuando trabaja
en los campos de refugiados de Tindouf, a donde, si todo va bien, en abril volverá", ha resaltado.

Además, ha añadido que el compromiso del Dr. Cobo con su profesión se refleja también "en
todos los cargos de responsabilidad que ha ostentado y en su incansable capacidad de trabajo".
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La solución para resolver la crisis 
sanitaria que afecta en estos mo-
mentos no solo a Madrid, sino tam-
bién a otras comunidades autóno-
mas, según puntualizó el 
presidente del Consejo General de 
Colegios Oficiales de Médicos 
(CGCOM), Tomás Cobo, está en 
«hacer caso a los profesionales».

En su intervención en el «Foro 
Salud» organizado por Nueva Eco-
nomía Forum, Cobo explicó los 
grandes problemas que, a su juicio, 
afectan a la sanidad española. Así, 
subrayó que esta crisis «no es una 
cosa de ahora», sino que se lleva 
arrastrando desde hace al menos 20 
años. Uno  de ellos es la falta de lide-
razgo en el Ministerio de Sanidad, 
por el que durante ese tiempo han 
pasado «17 ministros», pero además  
se ha desatendido la Atención Pri-
maria y se han hecho más profun-
das las diferencias con la atención 
hospitalaria. 

Lo que sucede en nuestro país «es 
consecuencia de lo que vienen de-
nunciando los médicos»: sobrecar-
ga, precariedad, sobreexpectación 
de los políticos, falta de tiempo a la 
atención continuada o agresiones, 
lo que unido a la crisis sanitaria pro-
vocada por la pandemia ha llevado 
a que uno de cada dos profesionales 
sanitarios tenga el síndrome de 
«burnout», informa Efe. 

A. Abizanda. MADRID

►El presidente del 
Consejo de Médicos 
denuncia que el 50% 
de los profesionales 
en nuestro país tiene 
un contrato precario

«Hay falta de liderazgo en Sanidad: 
han pasado 17 ministros en 20 años»

Tomás Cobo, ayer, en su intervención en el Nueva Economía Forum

EP

En contra de la opinión de algu-
nos políticos o sociedades científi -
cas, Tomás Cobo negó que haya una 
falta generalizada de médicos, ex-
cepto en determinadas especialida-
des. «Hay algunas que tienen falta 
de médicos y otras en las que so-
bran. Tenemos que ver allí donde 
faltan médicos y cómo los distribui-
mos. En España hay 407 médicos 
por cada 100.000 habitantes, una de 

las cifras más elevadas de Europa. 
No hay falta de médicos en su gene-
ralidad, hay que identifi car en las 
especialidades en las que faltan», 
precisó. 

El problema de Primaria
El presidente del CGCOM volvió a 
recordar la mala situación de los 
profesionales de Atención Prima-
ria, ya que «un 50% de los médicos 
tiene  un contrato precario», aun-
que negó que el modelo sanitario 
esté en quiebra, informa Ep. «Juega 
un papel esencial para mantener el 
modelo, pero hay que darle los me-
dios y la accesibilidad a los recursos 
diagnósticos para que su medicina 
sea resolutiva y tenga contacto di-
recto con la atención hospitalaria», 
dijo. 

Por este motivo, Cobo consideró 
asimismo que «hay que hacer atrac-
tiva» la Atención Primaria, con más 
incentivos y visibilidad, y un «reco-
nocimiento salarial» concorde a su 
responsabilidad. En este sentido, 
criticó que el sueldo de los médicos 
es «francamente inferior a lo que 
sucede en Europa». Si  a este se une 
el esfuerzo realizado durante la pan-
demia de covid-19 o las agresiones 
a las que son sometidos, la conse-
cuencia es que en este momento los 
médicos «están agotados». 

Por último, felicitó al Ministerio 
de Sanidad por la creación de la 
Agencia Estatal de Salud Pública, 
«clave para la armonización de los 
17 sistemas autonómicos de salud». 
Y aprovechó para ofrecer «la casa de 
los médicos» para alcanzar un pac-
to de Estado por la Sanidad que ga-
rantice la armonía entre los distintos 
modelos autonómicos.

Fármacos que se activan con 
la luz, clave de nuevas terapias

La fotofarmacología es una rama 
científica muy joven aún, ya que 
cuenta apenas con una decena de 
años de vida, sin embargo tiene un 
gran camino por recorrer. Y es que 
se focaliza en el diseño de fármacos 
que tienen la capacidad de activarse 
y desactivarse con la luz, los cuales 

en los pacientes, que, si bien ha per-
mitido disminuir la mortalidad, 
provoca daños en el corazón de los 
supervivientes.

En este contexto, la investigación 
en la que trabaja Llebaria, junto al 
VHIR y la Johns Hopkins University, 
persigue desarrollar una terapia fo-
tofarmacológica para administrar 
localmente la dosis adecuada de un 
nuevo tipo de fármaco cardiopro-
tector modulado por la luz que se 
active para iluminar áreas concretas 
del corazón durante los primeros 
instantes de la angioplastia, trata-
miento que en primera instancia 
dilata el vaso sanguíneo obstruido.

Por su parte, la doctora Nuria Ca-
marero, que forma parte del equipo 
liderado por Pau Gorostiza, partici-
pa en un proyecto de un fármaco 
fotosensible contra la ceguera, como 
la provocada por la retinosis pig-
mentaria, patología por la que se 
pierden las células fotosensibles de 
la retina, aunque las neuronas que 
hay detrás se mantienen.

R. S. BARCELONA

►La Fundación «la 
Caixa» aborda estos 
medicamentos 
innovadores en un 
debate con 
destacados expertos 

pueden jugar un papel muy desta-
cado en lo que respecta a la creación 
de terapias más precisas y seguras.

Es por ello que la Fundación «la 
Caixa» ha considerado conveniente 
organizar un nuevo Debate 
CaixaImpulse sobre estos fármacos, 
que se celebra esta tarde on line y 
que cuenta con la participación de 
Amadeu Llebaria, jefe del grupo de 
Química Médica del Instituto de 
Química Avanzada de Cataluña, y 
Núria Camarero Palao, investigado-
ra del grupo de Nanosondas y Na-
noconmutadoras del Instituto de 
Bioingeniería de Cataluña.

A través de esta iniciativa se darán 
a conocer estos fármacos, que son 
compuestos químicos que en su 
estado natural no suelen tener acti-
vidad terapéutica, pero cuando son Amadeu Llebaria

Nuria Camarero

expuestos a cierta luz, modifi can su 
estructura y su acción biológica. 
También se ahondará en su poten-
cialidad en el ámbito de las terapias, 
puesto que gracias a esta modula-
ción pueden activarse en el mo-
mento y el lugar convenientes. Ade-
más, ofrecen la posibilidad de 
regular la intensidad y duración de 
su acción, por lo que permiten evitar 
efectos secundarios indeseados.

Durante el evento, el doctor Lle-
baria y la doctora Camarero se refe-
rirán  a sus investigaciones en el 
campo de los fotofármacos con el 
apoyo económico de CaixaImpulse. 
En concreto, él lidera el IQAC-CSIC 
PhotoHeart, un proyecto para mini-
mizar los daños tras un infarto gra-
cias a la reperfusión, un tratamiento 
para restablecer el fl ujo sanguíneo 

► La Policía Nacional 
presentó ayer el balance 
de las agresiones a 
profesionales sanitarios 
durante 2022. El año 
pasado se llevaron a 
cabo más de 8.000 
actuaciones policiales 
en este ámbito, tanto en 
centros sanitarios como 
en atenciones domicilia-
rias, que se saldaron con 
60 detenidos. En 
comparación con 2021, 
disminuyeron las 
agresiones físicas y 
aumentaron las amena-
zas; en total se contabi-
lizaron 241 denuncias 
durante el pasado año. 
La Policía dio formación 
a más de 17.300 profe-
sionales sanitarios 
sobre aspectos policia-
les y procedimentales 
para actuar ante una 
agresión

60 detenidos por 
agresiones a 
sanitarios
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uno de a consecutivo se unen haya unos médicos del oso hospitales mientras que en el horizonte
la situación i la sustitución del a ministra de sanidad carolina varias el consejo de médicos espera
que el rem plaza en el ministerio marque también el inicio de un pacte de estado para armonizar el
sistema sanitario tras autonomías seu presidente tomás cobo asegurado que uno de cada dos
sanitarios está agotado por la precariedad de sus condiciones laborales haciendo casos
profesionales es clave pero nuestro en madrid en en españa to que si quisiera de només front el
ministre que lidere congrés consenso del resto de fuerzas políticas montero que líderes se pacto
por la señas en el a música esto que suena que es no el poder metálica dels l'ex zaza són grupo
de mesa de estadounidense era publicado pública nuevo algun el próximo catorce de dentro esta
noche avanzado publicado nuevos en el parque sus fans vayan abren de la petit

---

o los sobre e saneadas reemplazo d'acceptar abril
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Tomás Cobo reivindica la troncalidad para
la reespecialización
Profesión - En el 'Foro Salud'

Tomás Cobo reivindica la troncalidad como
una vía para la reespecialización
El presidente de la OMC defiende que "no hay que generalizar" a la hora de hablar del déficit de
médicos, analizando especialidad por especialidad.

Tomás Cobo, presidente de la OMC, en el 'Foro Salud' organizado por Nueva
Economía Fórum. Foto: NUEVA ECONOMÍA FÓRUM
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El presidente de los médicos, sobre la
solución de la crisis sanitaria en Madrid y
España: "Hacer caso a los profesionales" -
Lanza Digital - Lanza Digital
Durante su intervención en la tribuna 'Foro Salud', organizada por Nueva Economía Fórum, el
presidente de los médicos ha explicado cuáles son, a su juicio, los grandes males de la sanidad
española. Uno de ellos, la falta de continuidad de liderazgo desde el Ministerio, por el que han
pasado "17 ministros en los últimos 20 años". "No es una cosa de ahora, se viene arrastrando
desde hace tiempo", ha resaltado.

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha apuntado que la solución de la crisis sanitaria que se está produciendo en Madrid y otras
comunidades autónomas pasa por «hacer caso a los profesionales».

Durante su intervención en la tribuna ‘Foro Salud’, organizada por Nueva Economía Fórum, el
presidente de los médicos ha explicado cuáles son, a su juicio, los grandes males de la sanidad
española. Uno de ellos, la falta de continuidad de liderazgo desde el Ministerio, por el que han
pasado «17 ministros en los últimos 20 años». «No es una cosa de ahora, se viene arrastrando
desde hace tiempo», ha resaltado.

Tras esta trayectoria en las últimas dos décadas, ha defendido que «lo que sucede en España
ahora mismo, no solo en Madrid, es consecuencia de lo que vienen denunciando los médicos».

«No me parece justo que se pongan nombres ni de ministros ni de consejeros ni de presidentes.
Es algo de todos, que surge con más intensidad en algunas comunidades autónomas pero
producto de que no hemos atendido al modelo sanitario en los últimos 20 años», ha sostenido.

«NO HAY FALTA DE MÉDICOS EN GENERAL» Y LA
ATENCIÓN PRIMARIA «NO ESTÁ EN QUIEBRA»

Cobo ha negado, pese a la opinión de algunos políticos o sociedades científicas, que en
España haya una falta generalizada de médicos, sino en determinadas especialidades.

«Hay algunas que tienen falta de médicos y otras en las que sobran. Tenemos que ver allí
donde faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay 407 médicos por cada 100.000
habitantes, una de las cifras más elevadas de Europa. No hay falta de médicos en su
generalidad, hay que identificar en las especialidades en las que falta», ha detallado.

El presidente de los médicos ha insistido en la precariedad de la Atención Primaria como uno de
los grandes problemas de la sanidad española: «Es imposible conocer a la familia o a la
comunidad si uno tiene un contrato de días o semanas».

Por ello, Cobo ha apuntado que «hay que hacer atractiva» la Atención Primaria, generando
«incentivos» y que «sea visible». «Luego, las plazas de difícil cobertura hay que hacerlas
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atractivas con medidas generales, no aisladas dentro de los 17 servicios de salud
autonómicos», ha esgrimido.

Pese a todo, ha rechazado que la Atención Primaria «esté en quiebra». «Juega un papel
esencial para mantener el modelo, pero hay que darle los medios y la accesibilidad a recursos
diagnósticos para que su medicina sea resolutiva y tengan contacto directo con la atención
hospitalaria. Esa comunicación haría que fuera mucho más resolutiva de lo que es ahora», ha
remachado.

«LOS MÉDICOS ESTÁN AGOTADOS»

Para el presidente de los médicos, otra de las soluciones de la sanidad española pasa por tapar
«las fracturas» del sistema sanitario, como el «trato» a los facultativos. En primer lugar, ha
denunciado la «precariedad laboral», teniendo en cuenta que «el 50 por ciento de médicos en
España tiene un contrato precario».

A continuación, ha apuntado al «poco tiempo» para la formación médica continuada, que los
profesionales tienen que sacar de su propio tiempo libre y bolsillo; y, por último, la falta de un
«reconocimiento salarial» adecuado a su «responsabilidad».

Sobre este último punto, Cobo ha criticado que el salario de los médicos resulta «francamente
inferior a lo que sucede en Europa». Si a todos estos problemas se suma la pandemia de
COVID-19 o las agresiones, «que van en aumento», Cobo ha proclamado que los médicos
están «en este momento agotados».

Cobo ha aprovechado la pregunta de cuál debe ser la solución para la crisis sanitaria en Madrid
y otras comunidades autónomas para felicitar al Ministerio de Sanidad por varias de sus
medidas, como el decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de
formación de especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que «va a ser
absolutamente clave para la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud».

«ARMONIZAR» LA SANIDAD EN TODAS LAS CCAA,
CONTANDO CON LA PRIVADA

Al hilo, una de las reivindicaciones de Cobo ha sido un «Pacto de Estado por la Sanidad» para
«armonizar» estos 17 servicios autonómicos, de forma que «no exista competición entre ofertas
de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional».

También ha defendido que la sanidad privada tiene que participar del modelo sanitario para
garantizar la equidad y la mejor atención a los ciudadanos. «Para el sostenimiento del modelo
tenemos que pensar en lo privado, que atiende al 30 por ciento de pacientes. Sin duda, la
colaboración público-privada, cuanto más ágil y fértil, mejor», ha reclamado.

Para Cobo, hay que diferenciar entre el modelo sanitario y el sistema. «El modelo es el mejor
regalo que España se ha dado a sí misma en los últimos 100 años, nos cuida desde que
nacemos hasta que morimos. Ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar
social. No hay nada sin salud. Ese es el modelo que tenemos que proteger. Pero el sistema
tiene que sostener el modelo y puede terminar envejeciendo», ha afirmado.
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El presidente de los médicos, sobre la
solución de crisis sanitaria en Madrid y
España: "Hacer caso a los profesionales" |
Crónica de Cantabria
El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha apuntado que la solución de la crisis sanitaria que se está produciendo en Madrid y otras
comunidades autónomas pasa por «hacer caso a los profesionales».

Durante su intervención en la tribuna Foro Salud , organizada por Nueva Economía Fórum, el
presidente de los médicos ha explicado cuáles son, a su juicio, los grandes males de la sanidad
española. Uno de ellos, la falta de continuidad de liderazgo desde el Ministerio, por el que han
pasado «17 ministros en los últimos 20 años». «No es una cosa de ahora, se viene arrastrando
desde hace tiempo», ha resaltado.

Tras esta trayectoria en las últimas dos décadas, ha defendido que «lo que sucede en España
ahora mismo, no solo en Madrid, es consecuencia de lo que vienen denunciando los médicos».

«No me parece justo que se pongan nombres ni de ministros ni de consejeros ni de presidentes.
Es algo de todos, que surge con más intensidad en algunas comunidades autónomas pero
producto de que no hemos atendido al modelo sanitario en los últimos 20 años», ha sostenido.

«NO HAY FALTA DE MÉDICOS EN GENERAL» Y LA ATENCIÓN PRIMARIA «NO ESTÁ EN
QUIEBRA»

Cobo ha negado, pese a la opinión de algunos políticos o sociedades científicas, que en
España haya una falta generalizada de médicos, sino en determinadas especialidades.

«Hay algunas que tienen falta de médicos y otras en las que sobran. Tenemos que ver allí
donde faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay 407 médicos por cada 100.000
habitantes, una de las cifras más elevadas de Europa. No hay falta de médicos en su
generalidad, hay que identificar en las especialidades en las que falta», ha detallado.

El presidente de los médicos ha insistido en la precariedad de la Atención Primaria como uno de
los grandes problemas de la sanidad española: «Es imposible conocer a la familia o a la
comunidad si uno tiene un contrato de días o semanas».

Por ello, Cobo ha apuntado que «hay que hacer atractiva» la Atención Primaria, generando
«incentivos» y que «sea visible». «Luego, las plazas de difícil cobertura hay que hacerlas
atractivas con medidas generales, no aisladas dentro de los 17 servicios de salud
autonómicos», ha esgrimido.

Pese a todo, ha rechazado que la Atención Primaria «esté en quiebra». «Juega un papel
esencial para mantener el modelo, pero hay que darle los medios y la accesibilidad a recursos
diagnósticos para que su medicina sea resolutiva y tengan contacto directo con la atención
hospitalaria. Esa comunicación haría que fuera mucho más resolutiva de lo que es ahora», ha
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remachado.

«LOS MÉDICOS ESTÁN AGOTADOS»

Para el presidente de los médicos, otra de las soluciones de la sanidad española pasa por tapar
«las fracturas» del sistema sanitario, como el «trato» a los facultativos. En primer lugar, ha
denunciado la «precariedad laboral», teniendo en cuenta que «el 50 por ciento de médicos en
España tiene un contrato precario».

A continuación, ha apuntado al «poco tiempo» para la formación médica continuada, que los
profesionales tienen que sacar de su propio tiempo libre y bolsillo; y, por último, la falta de un
«reconocimiento salarial» adecuado a su «responsabilidad».

Sobre este último punto, Cobo ha criticado que el salario de los médicos resulta «francamente
inferior a lo que sucede en Europa». Si a todos estos problemas se suma la pandemia de
COVID-19 o las agresiones, «que van en aumento», Cobo ha proclamado que los médicos
están «en este momento agotados».

Cobo ha aprovechado la pregunta de cuál debe ser la solución para la crisis sanitaria en Madrid
y otras comunidades autónomas para felicitar al Ministerio de Sanidad por varias de sus
medidas, como el decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de
formación de especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que «va a ser
absolutamente clave para la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud».

«ARMONIZAR» LA SANIDAD EN TODAS LAS CCAA, CONTANDO CON LA PRIVADA

Al hilo, una de las reivindicaciones de Cobo ha sido un «Pacto de Estado por la Sanidad» para
«armonizar» estos 17 servicios autonómicos, de forma que «no exista competición entre ofertas
de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional».

También ha defendido que la sanidad privada tiene que participar del modelo sanitario para
garantizar la equidad y la mejor atención a los ciudadanos. «Para el sostenimiento del modelo
tenemos que pensar en lo privado, que atiende al 30 por ciento de pacientes. Sin duda, la
colaboración público-privada, cuanto más ágil y fértil, mejor», ha reclamado.

Para Cobo, hay que diferenciar entre el modelo sanitario y el sistema. «El modelo es el mejor
regalo que España se ha dado a sí misma en los últimos 100 años, nos cuida desde que
nacemos hasta que morimos. Ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar
social. No hay nada sin salud. Ese es el modelo que tenemos que proteger. Pero el sistema
tiene que sostener el modelo y puede terminar envejeciendo», ha afirmado.
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Tomás Cobo (Colegio de Médicos): "El 50%
de los médicos españoles tienen un
contrato precario" - elEconomista.es
El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
exige que el sustituto de Carolina Darias en los próximos meses como ministro de Sanidad
lidere un Pacto de Estado por la Sanidad que armonice los 17 sistemas autonómicos.
Cobo ha puesto sobre la mesa los principales problemas que atraviesan los médicos españoles
en la actualidad: precariedad laboral, reconocimiento salarial inferior al de los países del entorno
europeo y el poco tiempo para la formación médica continuada. Según ha defendido Cobo
durante su intervención este miércoles en la tribuna 'Foro Salud', organizada por Nueva
Economía Fórum, "el 50% de los médicos españoles tienen un contrato precario".

"El modelo sanitario es el mejor regalo que se ha dado España a sí misma en los últimos cien
años. Pero es el sistema el que tiene que proteger ese modelo. En España tenemos un sistema
divergente con 17 comunidades autónomas que tiene sus fracturas, siendo una de las más
importantes el trato hacia los médicos a lo largo de los últimos veinte años. Es difícil mantener
un sistema cuando hemos tenido 17 ministros en veinte años", explica Cobo.

El presidente de los médicos ha expresado que en España no hay un problema de falta de
médicos (407 por cada 100.000 habitantes, siendo una de las cifras más elevadas que hay en
Europa). Sin embargo, ha mencionado que la problemática real es la falta de equilibrio entre
las distintas especialidades, lo que significa que hay muchas de ellas con más especialistas
de los necesarios y otras en las que faltan. Una de las más afectadas es la Atención Primaria.

La falta de atractivo en las plazas de AP es una de las consecuencias de dicha situación.
"En estos últimos años hemos cometido errores. La formación médica de grado está dirigida a la
atención hospitalaria y no a la primaria. Tenemos que generar incentivos para que esa
especialidad sea atractiva. Es imposible conocer a la familia y a la comunidad si uno tiene
contratos de días o de semanas", señala Cobo.

Para el sostenimiento del modelo, el presidente de los médicos ha insistido en la importancia
de la colaboración público-privada. "Cuanto más ágil y más fértil sea la colaboración público-
privada, mejor". Respecto al cambio que se va a producir en el Ministerio de Sanidad en los
próximos meses con la marcha de Darias como candidata a la alcaldía de Las Palmas, Cobo no
se ha pronunciado concretamente sobre quién o cuál debe ser el perfil del nuevo ministro. Sin
embargo, ha sido preguntado acerca de si podría estar en la sala atendiendo a su intervención.
"Pues quizás, por mí ojalá, qué voy a decir", ha contestado.

Huelga de AP en Madrid

El discurso de Tomás Cobo se ha producido poco antes de que arrancase la huelga de médicos
de hospitales públicos de la Comunidad de Madrid, prevista para los días 1 y 2 de marzo. La
Consejería de Sanidad ha fijado unos servicios mínimos que no podrán superar el 35% del
total de los efectivos de la categoría de facultativos existentes en cada Gerencia y que el
comité de huelga, convocada por el sindicato médico Amyts, ha firmado en desacuerdo. El
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arranque coincidirá con la decimoquinta semana de huelga de casi 5.000 médicos y
pediatras de Atención que, tras 13 reuniones con la Consejería de Sanidad para buscar una
salida, continúa sin que se haya llegado a un acuerdo.

Los médicos de los hospitales piden la implantación de la jornada de 35 horas en línea con
otras autonomías y la desaparición de la "sustracción de 222 euros del trabajo de las guardias".
También quieren acabar con las guardias de 24 horas y el incremento del precio de esta a 30
euros la hora en días laborales y a 35 los fines de semana y festivos. Además, solicitan la
implantación progresiva y voluntaria de las guardias de 12 horas y el descanso de la no
recuperable. "La realidad actual de los hospitales dista mucho de la existente en 2003, cuando
se reguló el modelo con el Estatuto Marco; con un notable incremento de las cargas de trabajo
durante las guardias", denuncian los médicos hospitalarios.
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Silvia Calzón destaca la incansable
capacidad de trabajo del Dr. Tomás Cobo en
el ecuador de su presidencia del CGCOM
“Hay instantes que quedan grabados en la mente para siempre. A mí me gustaría compartir con
ustedes uno de esos momentos, que tuvo lugar el 9 de septiembre de 2021 en un acto que se
celebró en el Colegio de Médicos de Madrid. Todos los que estábamos allí presentes
experimentamos un momento de pura emoción al recordar los duros meses vividos. Ese
momento tan emotivo fue durante la toma de posesión del Dr. Tomás Cobo como presidente del
Consejo General de Médicos, acompañado, por primera vez en los Consejos sanitarios, de una
junta paritaria”. Con estas palabras ha dado comienzo la intervención de Silvia Calzón en la
presentación del desayuno informativo con el Dr. Tomás Cobo.

“Si algo nos quedó absolutamente claro aquella tarde fue que quien nos hablaba era un médico
que sentía verdadero respeto, vocación y amor por su profesión. Un médico que entiende esta
profesión por el interés del paciente, el bienestar y la justicia social”, ha destacado.

Calzón ha resaltado también que, si algo dice mucho de él, es que “nunca ha sentido mayor
orgullo de ser médico que cuando trabaja en los campos de refugiados de Tindouf, a donde, si
todo va bien, en abril volverá”.

El compromiso del Dr. Cobo con su profesión “se refleja también en todos los cargos de
responsabilidad que ha ostentado”: fue presidente del Colegio de Médicos de Cantabria, más
tarde, vicepresidente primero del CGCOM; y, en la actualidad, además de ser presidente del
Consejo, es vicepresidente de la Unión Europea de Médicos Especialistas (UEMS),
CONFEMEL y Unión Profesional, ha expuesto la secretaria de Estado de Sanidad.

“A mí me gustaría destacar su incansable capacidad de trabajo”, ha destacado Silvia Calzón. De
esta manera, desde que ostenta la presidencia del Consejo “ha firmado un convenio entre la
Unión Europea de Médicos Especialistas (UEMS), el Ministerio de Sanidad y el CGCOM con el
objetivo de potenciar la formación médica continuada, la formación del Grado, la calidad
asistencial y la acreditación a nivel europeo. El pasado otoño, en Paraguay, firmaba el primer
convenio para impulsar los nexos de colaboración entre América Latina y Europa. Tras años de
intenso trabajo, se ha finalizado el nuevo Código Deontológico de la profesión, bajo su
presidencia”, ha enfatizado. Asimismo, ha añadido que en la actualidad “lidera el grupo de
trabajo de la Asociación Médica Mundial a la que se ha encargado la identificación de países
que realizan trasplantes de órganos de presos ejecutados, y se le ha encargado también la
elaboración de una directiva para terminar con esta lacra”.

Con el Dr. Tomás Cobo, el CGCOM es una organización “más ágil y útil, no solo para los
médicos sino para la sociedad, no solo en España, sino en el resto del mundo”, ha finalizado.
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El conflicto de la Atención Primaria se
resolvería “haciendo caso a los
profesionales”, según el presidente del
Cgcom
MADRID, 01 (SERVIMEDIA)

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (Cgcom), el doctor Tomás
Cobo, aseguró este miércoles en el Foro Salud que el conflicto que afecta a la Atención Primaria
se resolvería “haciendo caso a los profesionales no solo en Madrid, sino en toda España porque
este problema es de muchas comunidades”.

Así lo manifestó durante un desayuno informativo organizado por Nueva Economía Fórum en
Madrid y que fue presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón.

En relación al conflicto de los profesionales sanitarios en la Atención Primaria, el doctor Cobo
remarcó que “no es justo que se pongan nombres de ministros o ministras, de consejeros o
consejeras o de presidentes o presidentas porque este problema es algo de todos, aunque
surge con más intensidad en algunas comunidades que en otras porque no hemos atendido a
este modelo sanitario a lo largo de los últimos 20 años”.

De hecho, destacó que los médicos son clave en el sostenimiento del modelo sanitario y “ya
estamos agotados”. Por ello, ofreció a todos los interlocutores sanitarios la sede de la
Organización Médica Colegial para proteger el modelo sanitario “desde la discreción y la
serenidad para alcanzar un pacto por su sostenimiento”.

DESATENCIÓN DE LA ATENCIÓN PRIMARIA

Adujo que la actual situación de la Atención Primaria “es un problema que se viene arrastrando
desde hace mucho tiempo". "Este primer nivel asistencial ha quedado desatendida y en este
modelo sanitario universal existen divergencias entre la atención hospitalaria y la primaria”.

Del mismo modo, el presidente del Cgcom aseguró que este primer nivel asistencial “tampoco
ha estado bien atendido en la formación de grado, por lo que las plazas de medicina de familia
tienen poco interés para los MIR”.

Para evitar la escasez de médicos en la Atención Primaria “habrá que hacer atractiva la
especialidad porque hemos cometido errores en los últimos años porque la formación médica de
grado está dirigida a la atención hospitalaria y no a la primaria". "Tenemos que conseguir que
una especialidad tan bonita como la de familia sea visible. Además, hay que hacer atractivas las
plazas de difícil cobertura”, añadió.

De hecho, señaló que el liderazgo clínico que ejercen los médicos tiene tres quiebras. Por un
lado, la precariedad laboral que sufren estos profesionales en España “porque el 50% de los
médicos tienen un contrato precario”. En segundo lugar, “hay poco tiempo para la formación
médica continuada que tiene que salir de nuestro tiempo extra y, en tercer lugar, el
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reconocimiento salarial a nuestra responsabilidad que es francamente inferior a lo que sucede
en Europa”.
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en la atención primaria mucho escuchado esta mañana el presidente del consejo general de
colegios oficiales de médicos harto más coco lo que sucede en españa que ahora mismo no son la
comunidad adicionales comunidades es consecuencia de lo que veníamos diciendo desde hace
en veinte años de calidad en la relación contractual falta de tiempo para formación continuada
salarios francamente inferiores solo de sus compañeros en europa sobrecarga asistencial
expectativas sociales generados por los políticos en la ciudadanía que no somos capaz de
responde en la atención primaria es la primera línea de frente más de dos años después de lo
mena la capital sigue recuperando sus árboles en parques y jardines como en retiro eva para
cuatrocientos cincuenta árboles se van a replantear en el retiro para paliar el desastre decida
mena el delegado de medio ambiente y movilidad borja carabante apuesto ya uno de ellos un
mano ni se ha referido también a la protesta de más madrid hoy en villaverde por la posible tala de
más de mil árboles por la construcción de un centro logístico en escuchamos sobre qué pera amar
madrid es que no solo vaya villaverde

---

prada cuatros cientos humano pedirá
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El presidente de los médicos, sobre la
solución de crisis sanitaria en Madrid y
España: "Hacer caso a los profesionales" -
Cantabria Liberal
Durante su intervención en la tribuna 'Foro Salud', organizada por Nueva Economía Fórum, el
presidente de los médicos ha explicado cuáles son, a su juicio, los grandes males de la sanidad
española. Uno de ellos, la falta de continuidad de liderazgo desde el Ministerio, por el que han
pasado "17 ministros en los últimos 20 años". "No es una cosa de ahora, se viene arrastrando
desde hace tiempo", ha resaltado.

Tras esta trayectoria en las últimas dos décadas, ha defendido que "lo que sucede en España
ahora mismo, no solo en Madrid, es consecuencia de lo que vienen denunciando los médicos".

"No me parece justo que se pongan nombres ni de ministros ni de consejeros ni de presidentes.
Es algo de todos, que surge con más intensidad en algunas comunidades autónomas pero
producto de que no hemos atendido al modelo sanitario en los últimos 20 años", ha sostenido.

"NO HAY FALTA DE MÉDICOS EN GENERAL" Y LA ATENCIÓN PRIMARIA "NO ESTÁ EN
QUIEBRA"

Cobo ha negado, pese a la opinión de algunos políticos o sociedades científicas, que en
España haya una falta generalizada de médicos, sino en determinadas especialidades.

"Hay algunas que tienen falta de médicos y otras en las que sobran. Tenemos que ver allí donde
faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay 407 médicos por cada 100.000
habitantes, una de las cifras más elevadas de Europa. No hay falta de médicos en su
generalidad, hay que identificar en las especialidades en las que falta", ha detallado.

El presidente de los médicos ha insistido en la precariedad de la Atención Primaria como uno de
los grandes problemas de la sanidad española: "Es imposible conocer a la familia o a la
comunidad si uno tiene un contrato de días o semanas".

Por ello, Cobo ha apuntado que "hay que hacer atractiva" la Atención Primaria, generando
"incentivos" y que "sea visible". "Luego, las plazas de difícil cobertura hay que hacerlas
atractivas con medidas generales, no aisladas dentro de los 17 servicios de salud autonómicos",
ha esgrimido.

Pese a todo, ha rechazado que la Atención Primaria "esté en quiebra". "Juega un papel esencial
para mantener el modelo, pero hay que darle los medios y la accesibilidad a recursos
diagnósticos para que su medicina sea resolutiva y tengan contacto directo con la atención
hospitalaria. Esa comunicación haría que fuera mucho más resolutiva de lo que es ahora", ha
remachado.

"LOS MÉDICOS ESTÁN AGOTADOS"

Para el presidente de los médicos, otra de las soluciones de la sanidad española pasa por tapar
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"las fracturas" del sistema sanitario, como el "trato" a los facultativos. En primer lugar, ha
denunciado la "precariedad laboral", teniendo en cuenta que "el 50 por ciento de médicos en
España tiene un contrato precario".

A continuación, ha apuntado al "poco tiempo" para la formación médica continuada, que los
profesionales tienen que sacar de su propio tiempo libre y bolsillo; y, por último, la falta de un
"reconocimiento salarial" adecuado a su "responsabilidad".

Sobre este último punto, Cobo ha criticado que el salario de los médicos resulta "francamente
inferior a lo que sucede en Europa". Si a todos estos problemas se suma la pandemia de
COVID-19 o las agresiones, "que van en aumento", Cobo ha proclamado que los médicos están
"en este momento agotados".

Cobo ha aprovechado la pregunta de cuál debe ser la solución para la crisis sanitaria en Madrid
y otras comunidades autónomas para felicitar al Ministerio de Sanidad por varias de sus
medidas, como el decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de
formación de especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que "va a ser
absolutamente clave para la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud".

"ARMONIZAR" LA SANIDAD EN TODAS LAS CCAA, CONTANDO CON LA PRIVADA

Al hilo, una de las reivindicaciones de Cobo ha sido un "Pacto de Estado por la Sanidad" para
"armonizar" estos 17 servicios autonómicos, de forma que "no exista competición entre ofertas
de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional".

También ha defendido que la sanidad privada tiene que participar del modelo sanitario para
garantizar la equidad y la mejor atención a los ciudadanos. "Para el sostenimiento del modelo
tenemos que pensar en lo privado, que atiende al 30 por ciento de pacientes. Sin duda, la
colaboración público-privada, cuanto más ágil y fértil, mejor", ha reclamado.

Para Cobo, hay que diferenciar entre el modelo sanitario y el sistema. "El modelo es el mejor
regalo que España se ha dado a sí misma en los últimos 100 años, nos cuida desde que
nacemos hasta que morimos. Ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar
social. No hay nada sin salud. Ese es el modelo que tenemos que proteger. Pero el sistema
tiene que sostener el modelo y puede terminar envejeciendo", ha afirmado.
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El presidente de los médicos llama a “hacer
caso a los profesionales” ante la huelga en
Madrid - EL BOLETIN
Durante su intervención en la tribuna ‘Foro Salud’, organizada por Nueva Economía Fórum, el
presidente de los médicos ha explicado cuáles son, a su juicio, los grandes males de la sanidad
española. Uno de ellos, la falta de continuidad de liderazgo desde el Ministerio, por el que han
pasado “17 ministros en los últimos 20 años”. “No es una cosa de ahora, se viene arrastrando
desde hace tiempo”, ha resaltado.

Tras esta trayectoria en las últimas dos décadas, ha defendido que “lo que sucede en España
ahora mismo, no solo en Madrid, es consecuencia de lo que vienen denunciando los médicos”.

“No me parece justo que se pongan nombres ni de ministros ni de consejeros ni de presidentes.
Es algo de todos, que surge con más intensidad en algunas comunidades autónomas pero
producto de que no hemos atendido al modelo sanitario en los últimos 20 años”, ha
sostenido.

Cobo ha negado, pese a la opinión de algunos políticos o sociedades científicas, que en
España haya una falta generalizada de médicos, sino en determinadas especialidades.

“Hay algunas que tienen falta de médicos y otras en las que sobran. Tenemos que ver allí donde
faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay 407 médicos por cada 100.000
habitantes, una de las cifras más elevadas de Europa. No hay falta de médicos en su
generalidad, hay que identificar en las especialidades en las que falta”, ha detallado, recoge
Europa Press.

El presidente de los médicos ha insistido en la precariedad de la Atención Primaria como uno
de los grandes problemas de la sanidad española: “Es imposible conocer a la familia o a la
comunidad si uno tiene un contrato de días o semanas”. Por ello, Cobo ha apuntado que “hay
que hacer atractiva” la Atención Primaria, generando “incentivos” y que “sea visible”. “Luego, las
plazas de difícil cobertura hay que hacerlas atractivas con medidas generales, no aisladas
dentro de los 17 servicios de salud autonómicos”, ha esgrimido.

Pese a todo, ha rechazado que la Atención Primaria “esté en quiebra”. “Juega un papel
esencial para mantener el modelo, pero hay que darle los medios y la accesibilidad a recursos
diagnósticos para que su medicina sea resolutiva y tengan contacto directo con la atención
hospitalaria. Esa comunicación haría que fuera mucho más resolutiva de lo que es ahora”, ha
remachado.

Para el presidente de los médicos, otra de las soluciones de la sanidad española pasa por tapar
“las fracturas” del sistema sanitario, como el “trato” a los facultativos. En primer lugar, ha
denunciado la “precariedad laboral”, teniendo en cuenta que «el 50% de médicos en España
tiene un contrato precario”. A continuación, ha apuntado al “poco tiempo” para la formación
médica continuada, que los profesionales tienen que sacar de su propio tiempo libre y bolsillo; y,
por último, la falta de un “reconocimiento salarial” adecuado a su “responsabilidad”.
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Sobre este último punto, Cobo ha criticado que el salario de los médicos resulta “francamente
inferior a lo que sucede en Europa”. Si a todos estos problemas se suma la pandemia de
COVID-19 o las agresiones, “que van en aumento”, Cobo ha proclamado que los médicos están
“en este momento agotados”.

Cobo ha aprovechado la pregunta de cuál debe ser la solución para la crisis sanitaria en Madrid
y otras comunidades autónomas para felicitar al Ministerio de Sanidad por varias de sus
medidas, como el decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de
formación de especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que “va a ser
absolutamente clave para la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud”.

Pacto de Estado por la Sanidad

Al hilo, una de las reivindicaciones de Cobo ha sido un “Pacto de Estado por la Sanidad” para
“armonizar” estos 17 servicios autonómicos, de forma que “no exista competición entre ofertas
de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional”.

También ha defendido que la sanidad privada tiene que participar del modelo sanitario para
garantizar la equidad y la mejor atención a los ciudadanos. “Para el sostenimiento del modelo
tenemos que pensar en lo privado, que atiende al 30% de pacientes. Sin duda, la colaboración
público-privada, cuanto más ágil y fértil, mejor”, ha reclamado.

Para Cobo, hay que diferenciar entre el modelo sanitario y el sistema. “El modelo es el mejor
regalo que España se ha dado a sí misma en los últimos 100 años, nos cuida desde que
nacemos hasta que morimos. Ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar
social. No hay nada sin salud. Ese es el modelo que tenemos que proteger. Pero el sistema
tiene que sostener el modelo y puede terminar envejeciendo”, ha afirmado.
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Infosalus.- El presidente de los médicos
pide que el nuevo ministro de Sanidad
lidere un Pacto de Estado
MADRID, 1 Mar. (EUROPA PRESS) -

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha pedido al futuro ministro de Sanidad, tras la marcha en los próximos meses de Carolina
Darias como candidata a la Alcaldía de Las Palmas, que lidere un Pacto de Estado por la
sanidad española.

"El ministro o la ministra tiene que liderar, con el consenso de las fuerzas políticas, el Pacto de
Estado por la Sanidad", ha defendido Cobo durante su intervención este miércoles en la tribuna
'Foro Salud', organizada por Nueva Economía Fórum.

Para alcanzar este pacto, Cobo ha señalado que se debe realizar "un esfuerzo grande",
"despolitizar" la gestión sanitaria "y pensar en el bien de los demás y en el del modelo
sanitario". "Voy a pedir lo que pedimos siempre, que nos escuchen y nos atiendan", ha añadido
al respecto.

Cobo ha añadido que este Pacto de Estado, entre otros asuntos, debe servir para "armonizar"
los 17 servicios autonómicos de salud, de forma que, por ejemplo, "no exista competición entre
ofertas de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional".

El presidente de los médicos ha tenido buenas palabras para Darias y su labor al frente del
Ministerio: "Vamos a pedir, y me consta que la actual ministra lo siente, que esté pegado a esa
vocación de servicio a los demás, que comprenda la sanidad y el modelo sanitario como una de
las claves esenciales".

Además, ha felicitado al Ministerio liderado por Darias por varias de sus medidas, como el
decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de formación de
especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que "va a ser absolutamente clave para
la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud".

COBO, TRAS SER PRESENTADO POR CALZÓN: "OJALÁ"
EL NUEVO MINISTRO "ESTÉ EN ESTA SALA"

Cobo ha sido presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón, quien se
encuentra entre las quinielas para ser la nueva ministra tras llegar a Sanidad en agosto de 2020,
convirtiéndose en la primera secretaria de Estado de la historia del Ministerio.

Su rol de liderazgo en el Ministerio ha ido creciendo desde su incorporación. Primero, junto al
director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias (CCAES), Fernando
Simón, al frente de las ruedas semanales sobre la evolución de la pandemia de COVID-19.

En tiempos más recientes, y coincidiendo con los actos de precampaña de Darias en Las
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Palmas, Calzón ha incrementado su agenda pública. Por ejemplo, encabezó la tradicional visita
al examen de Formación Sanitaria Especializada, un rol que suele realizar el ministro del ramo,
o acompañó a la ministra el 26 de enero cuando anunció el fin de las mascarillas en el
transporte público.

El presidente de los médicos no se ha pronunciado concretamente sobre quién o cuál debe ser
el perfil del nuevo ministro. Sin embargo, ha sido preguntado acerca de si podría estar en la sala
atendiendo a su intervención. "Pues quizás, por mí ojalá, qué voy a decir", ha contestado.

Calzón ha mostrado buena sintonía con el presidente de los médicos, de quien ha aplaudido su
"vocación de servir", su "compromiso" con la Medicina, su trayectoria "extensa" que le ha hecho
"merecedor de múltiples reconocimientos" o su "incansable capacidad de trabajo". "Trabaja
incansablemente por España y por Europa", ha añadido.

Así, la secretaria de Estado de Sanidad considera que los casi dos años de Cobo al frente del
Consejo General de Médicos han traído "una organización más ágil, útil y que ayude". Además,
Calzón también acudió a la toma de posesión de Cobo en septiembre de 2021: "Si hay algo que
nos quedó claro en la toma de posesión era que quien nos hablaba era un médico que sentía
verdadero respeto y amor por su profesión".
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EL BLOG DE CEESS: Tomás Cobo
reivindica la troncalidad como una vía para
la reespecialización
Profesión

nuriamonso

Mié, 01/03/2023 - 12:24

En el 'Foro Salud'

Tomás Cobo, presidente de la OMC, en el 'Foro Salud' organizado por Nueva
Economía Fórum. Foto: NUEVA ECONOMÍA FÓRUM

El presidente de la Organización Médica Colegial (OMC), Tomás Cobo, ha hecho repaso de
algunos de los temas de la actualidad sanitaria con motivo de sus primeros dos años al frente de
la institución. En su intervención en el "Foro Salud" de Nueva Economía Fórum, Cobo ha
abogado por dar una vuelta al sistema de formación MIR y en concreto en reivindicar la
antigua troncalidad como vía de reespecialización, ya que esos médicos tendrían "más
capacidad de movimiento".

El decreto de troncalidad, aprobado en 2014 tras más de una década de debate y suspendido
por el Tribunal Supremo dos años después, planteaba la organización de las diferentes
especialidades en una serie de 'trocos' (el tronco médico, el quirúrgico, laboratorio, imagen
clínica y tronco de Psiquiatría) que pretendían tener una formación común durante los dos
primeros años, para que luego el residente se especializara en un área concreta. El decreto
incluía la posibilidad de reespecialización haciendo un examen específico sobre el tronco
común. Sin embargo, la norma fue suspendida por el Supremo al carecer de una adecuada
memoria de impacto económico.

"Se trabajó muchísimo en la troncalidad durante mucho tiempo y todo quedó en un cajón. La
troncalidad es esencial para que desde un tronco se puedan acceder a una especialidades u
otras, porque habrá algunas que desaparezcan en el futuro", ha argumentado Cobo, que ha
apuntado a la inteligencia artificial como uno de los factores que pueden contribuir a la
desaparición de ciertas especialidades.

Además, ha señalado que "hay que dejar de generalizar sobre la falta de médicos" pues, al
igual de Medicina de Familia tiene un problema de déficit, otras como Cirugía
Cardiovascular denuncian que se aprueban más plazas MIR de las necesarias.

En el encuentro con numerosas personalidades del sector, el presidente de la OMC ha
defendido que "hay que diferenciar entre el modelo y el sistema sanitario. El modelo es el
mejor regalo que nos hemos podido hacer los españoles en 100 años", ha señalado,
reivindicando el modelo "universal, público y gratuito es el eje del bienestar social". 

"Es el sistema el que tiene que sostener el modelo, pero hasta el mejor traje que haga un sastre
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termina envejeciendo", ha reconocido Cobo, añadiendo que también ahí debe implicarse la
privada.
Sin embargo, "una de las fracturas que tiene el sistema es el trato a los médicos a lo largo de los
últimos 20 años. Es difícil mantener un sistema cuando hemos tenido 17 ministros en los últimos
20 años", ha lamentado.

Las tres quiebras del liderazgo médico

Cobo ha defendido que "el liderazgo médico es clave" dentro del equipo multidisciplinar, pero
"este liderazgo tiene tres quiebras": la precariedad laboral, el poco tiempo reconocido para
la formación médica continuada y el bajo reconocimiento salarial respecto al resto de
Europa.

Y una de las especialidades que más está sufriendo estos problemas es Medicina Familiar y
Comunitaria: "Es imposible conocer a la familia con un contrato de días o semanas". Ha instado
a poner incentivos especialmente para las plazas de difícil cobertura, "pero de manera
general, no con medidas aisladas".

El Supremo anula el Real Decreto que regula la troncalidad, España pagará en cinco años la
falta de planificación en las plantillas médicas, Primer borrador nacional para definir las plazas
de difícil cobertura en AP

Ha explicado que hay que hacer más atractivo el programa MIR de Familia, actualmente en
reforma, y, entre otras cuestiones, hay que hacer que tanto el

El presidente de la OMC defiende que "no hay que generalizar" a la hora de hablar del déficit de
médicos, analizando especialidad por especialidad. Off Nuria Monsó. Madrid Off

via Noticias de diariomedico.... https://ift.tt/h2TnpH4
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El presidente de los médicos pide que el
nuevo ministro de Sanidad lidere un Pacto
de Estado - Cantabria Liberal
"El ministro o la ministra tiene que liderar, con el consenso de las fuerzas políticas, el Pacto de
Estado por la Sanidad", ha defendido Cobo durante su intervención este miércoles en la tribuna
'Foro Salud', organizada por Nueva Economía Fórum.

Para alcanzar este pacto, Cobo ha señalado que se debe realizar "un esfuerzo grande",
"despolitizar" la gestión sanitaria "y pensar en el bien de los demás y en el del modelo
sanitario". "Voy a pedir lo que pedimos siempre, que nos escuchen y nos atiendan", ha añadido
al respecto.

Cobo ha añadido que este Pacto de Estado, entre otros asuntos, debe servir para "armonizar"
los 17 servicios autonómicos de salud, de forma que, por ejemplo, "no exista competición entre
ofertas de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional".

El presidente de los médicos ha tenido buenas palabras para Darias y su labor al frente del
Ministerio: "Vamos a pedir, y me consta que la actual ministra lo siente, que esté pegado a esa
vocación de servicio a los demás, que comprenda la sanidad y el modelo sanitario como una de
las claves esenciales".

Además, ha felicitado al Ministerio liderado por Darias por varias de sus medidas, como el
decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de formación de
especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que "va a ser absolutamente clave para
la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud".

COBO, TRAS SER PRESENTADO POR CALZÓN: "OJALÁ" EL NUEVO MINISTRO "ESTÉ EN
ESTA SALA"

Cobo ha sido presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón, quien se
encuentra entre las quinielas para ser la nueva ministra tras llegar a Sanidad en agosto de 2020,
convirtiéndose en la primera secretaria de Estado de la historia del Ministerio.

Su rol de liderazgo en el Ministerio ha ido creciendo desde su incorporación. Primero, junto al
director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias (CCAES), Fernando
Simón, al frente de las ruedas semanales sobre la evolución de la pandemia de COVID-19.

En tiempos más recientes, y coincidiendo con los actos de precampaña de Darias en Las
Palmas, Calzón ha incrementado su agenda pública. Por ejemplo, encabezó la tradicional visita
al examen de Formación Sanitaria Especializada, un rol que suele realizar el ministro del ramo,
o acompañó a la ministra el 26 de enero cuando anunció el fin de las mascarillas en el
transporte público.

El presidente de los médicos no se ha pronunciado concretamente sobre quién o cuál debe ser
el perfil del nuevo ministro. Sin embargo, ha sido preguntado acerca de si podría estar en la sala
atendiendo a su intervención. "Pues quizás, por mí ojalá, qué voy a decir", ha contestado.
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Calzón ha mostrado buena sintonía con el presidente de los médicos, de quien ha aplaudido su
"vocación de servir", su "compromiso" con la Medicina, su trayectoria "extensa" que le ha hecho
"merecedor de múltiples reconocimientos" o su "incansable capacidad de trabajo". "Trabaja
incansablemente por España y por Europa", ha añadido.

Así, la secretaria de Estado de Sanidad considera que los casi dos años de Cobo al frente del
Consejo General de Médicos han traído "una organización más ágil, útil y que ayude". Además,
Calzón también acudió a la toma de posesión de Cobo en septiembre de 2021: "Si hay algo que
nos quedó claro en la toma de posesión era que quien nos hablaba era un médico que sentía
verdadero respeto y amor por su profesión".
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El presidente de los médicos pide que el
nuevo ministro de Sanidad lidere un Pacto
de Estado
El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha pedido al futuro ministro de Sanidad, tras la marcha en los próximos meses de Carolina
Darias como candidata a la Alcaldía de Las Palmas, que lidere un Pacto de Estado por la
sanidad española.

«El ministro o la ministra tiene que liderar, con el consenso de las fuerzas políticas, el Pacto de
Estado por la Sanidad», ha defendido Cobo durante su intervención este miércoles en la tribuna
‘Foro Salud’, organizada por Nueva Economía Fórum.

Para alcanzar este pacto, Cobo ha señalado que se debe realizar «un esfuerzo grande»,
«despolitizar» la gestión sanitaria «y pensar en el bien de los demás y en el del modelo
sanitario». «Voy a pedir lo que pedimos siempre, que nos escuchen y nos atiendan», ha
añadido al respecto.

Cobo ha añadido que este Pacto de Estado, entre otros asuntos, debe servir para «armonizar»
los 17 servicios autonómicos de salud, de forma que, por ejemplo, «no exista competición
entre ofertas de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional».

El presidente de los médicos ha tenido buenas palabras para Darias y su labor al frente del
Ministerio: «Vamos a pedir, y me consta que la actual ministra lo siente, que esté pegado a esa
vocación de servicio a los demás, que comprenda la sanidad y el modelo sanitario como una de
las claves esenciales».

Además, ha felicitado al Ministerio liderado por Darias por varias de sus medidas, como el
decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de formación de
especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que «va a ser absolutamente clave para
la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud».

COBO, TRAS SER PRESENTADO POR CALZÓN: «OJALÁ»
EL NUEVO MINISTRO «ESTÉ EN ESTA SALA»

Cobo ha sido presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón, quien se
encuentra entre las quinielas para ser la nueva ministra tras llegar a Sanidad en agosto de 2020,
convirtiéndose en la primera secretaria de Estado de la historia del Ministerio.

Su rol de liderazgo en el Ministerio ha ido creciendo desde su incorporación. Primero, junto al
director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias (CCAES),
Fernando Simón, al frente de las ruedas semanales sobre la evolución de la pandemia de
COVID-19.

En tiempos más recientes, y coincidiendo con los actos de precampaña de Darias en Las
Palmas, Calzón ha incrementado su agenda pública. Por ejemplo, encabezó la tradicional visita
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al examen de Formación Sanitaria Especializada, un rol que suele realizar el ministro del ramo,
o acompañó a la ministra el 26 de enero cuando anunció el fin de las mascarillas en el
transporte público.

El presidente de los médicos no se ha pronunciado concretamente sobre quién o cuál debe ser
el perfil del nuevo ministro. Sin embargo, ha sido preguntado acerca de si podría estar en la sala
atendiendo a su intervención. «Pues quizás, por mí ojalá, qué voy a decir», ha contestado.

Calzón ha mostrado buena sintonía con el presidente de los médicos, de quien ha aplaudido su
«vocación de servir», su «compromiso» con la Medicina, su trayectoria «extensa» que le ha
hecho «merecedor de múltiples reconocimientos» o su «incansable capacidad de trabajo».
«Trabaja incansablemente por España y por Europa», ha añadido.

Así, la secretaria de Estado de Sanidad considera que los casi dos años de Cobo al frente del
Consejo General de Médicos han traído «una organización más ágil, útil y que ayude». Además,
Calzón también acudió a la toma de posesión de Cobo en septiembre de 2021: «Si hay algo que
nos quedó claro en la toma de posesión era que quien nos hablaba era un médico que sentía
verdadero respeto y amor por su profesión».
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El presidente de los médicos pide que el
nuevo ministro de Sanidad lidere un Pacto
de Estado | Crónica de Cantabria
El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha pedido al futuro ministro de Sanidad, tras la marcha en los próximos meses de Carolina
Darias como candidata a la Alcaldía de Las Palmas, que lidere un Pacto de Estado por la
sanidad española.

«El ministro o la ministra tiene que liderar, con el consenso de las fuerzas políticas, el Pacto de
Estado por la Sanidad», ha defendido Cobo durante su intervención este miércoles en la tribuna
Foro Salud , organizada por Nueva Economía Fórum.

Para alcanzar este pacto, Cobo ha señalado que se debe realizar «un esfuerzo grande»,
«despolitizar» la gestión sanitaria «y pensar en el bien de los demás y en el del modelo
sanitario». «Voy a pedir lo que pedimos siempre, que nos escuchen y nos atiendan», ha
añadido al respecto.

Cobo ha añadido que este Pacto de Estado, entre otros asuntos, debe servir para «armonizar»
los 17 servicios autonómicos de salud, de forma que, por ejemplo, «no exista competición entre
ofertas de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional».

El presidente de los médicos ha tenido buenas palabras para Darias y su labor al frente del
Ministerio: «Vamos a pedir, y me consta que la actual ministra lo siente, que esté pegado a esa
vocación de servicio a los demás, que comprenda la sanidad y el modelo sanitario como una de
las claves esenciales».

Además, ha felicitado al Ministerio liderado por Darias por varias de sus medidas, como el
decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de formación de
especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que «va a ser absolutamente clave para
la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud».

COBO, TRAS SER PRESENTADO POR CALZÓN: «OJALÁ» EL NUEVO MINISTRO «ESTÉ
EN ESTA SALA»

Cobo ha sido presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón, quien se
encuentra entre las quinielas para ser la nueva ministra tras llegar a Sanidad en agosto de 2020,
convirtiéndose en la primera secretaria de Estado de la historia del Ministerio.

Su rol de liderazgo en el Ministerio ha ido creciendo desde su incorporación. Primero, junto al
director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias (CCAES), Fernando
Simón, al frente de las ruedas semanales sobre la evolución de la pandemia de COVID-19.

En tiempos más recientes, y coincidiendo con los actos de precampaña de Darias en Las
Palmas, Calzón ha incrementado su agenda pública. Por ejemplo, encabezó la tradicional visita
al examen de Formación Sanitaria Especializada, un rol que suele realizar el ministro del ramo,
o acompañó a la ministra el 26 de enero cuando anunció el fin de las mascarillas en el
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transporte público.

El presidente de los médicos no se ha pronunciado concretamente sobre quién o cuál debe ser
el perfil del nuevo ministro. Sin embargo, ha sido preguntado acerca de si podría estar en la sala
atendiendo a su intervención. «Pues quizás, por mí ojalá, qué voy a decir», ha contestado.

Calzón ha mostrado buena sintonía con el presidente de los médicos, de quien ha aplaudido su
«vocación de servir», su «compromiso» con la Medicina, su trayectoria «extensa» que le ha
hecho «merecedor de múltiples reconocimientos» o su «incansable capacidad de trabajo».
«Trabaja incansablemente por España y por Europa», ha añadido.

Así, la secretaria de Estado de Sanidad considera que los casi dos años de Cobo al frente del
Consejo General de Médicos han traído «una organización más ágil, útil y que ayude». Además,
Calzón también acudió a la toma de posesión de Cobo en septiembre de 2021: «Si hay algo que
nos quedó claro en la toma de posesión era que quien nos hablaba era un médico que sentía
verdadero respeto y amor por su profesión».
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El presidente de los médicos pide que el nuevo
ministro de Sanidad lidere un Pacto de Estado

MADRID, 1 (EUROPA PRESS)

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo, ha
pedido al futuro ministro de Sanidad, tras la marcha en los próximos meses de Carolina Darias
como candidata a la Alcaldía de Las Palmas, que lidere un Pacto de Estado por la sanidad
española.

"El ministro o la ministra tiene que liderar, con el consenso de las fuerzas políticas, el Pacto de
Estado por la Sanidad", ha defendido Cobo durante su intervención este miércoles en la tribuna
'Foro Salud', organizada por Nueva Economía Fórum.

Para alcanzar este pacto, Cobo ha señalado que se debe realizar "un esfuerzo grande",
"despolitizar" la gestión sanitaria "y pensar en el bien de los demás y en el del modelo sanitario".
"Voy a pedir lo que pedimos siempre, que nos escuchen y nos atiendan", ha añadido al respecto.

Cobo ha añadido que este Pacto de Estado, entre otros asuntos, debe servir para "armonizar" los
17 servicios autonómicos de salud, de forma que, por ejemplo, "no exista competición entre
ofertas de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional".

El presidente de los médicos ha tenido buenas palabras para Darias y su labor al frente del
Ministerio: "Vamos a pedir, y me consta que la actual ministra lo siente, que esté pegado a esa
vocación de servicio a los demás, que comprenda la sanidad y el modelo sanitario como una de
las claves esenciales".

Además, ha felicitado al Ministerio liderado por Darias por varias de sus medidas, como el decreto
para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de formación de especialidades o la
Agencia Estatal de Salud Pública, que "va a ser absolutamente clave para la armonización de los
17 sistemas autonómicos de salud".

COBO, TRAS SER PRESENTADO POR CALZÓN: "OJALÁ" EL NUEVO MINISTRO "ESTÉ EN
ESTA SALA"

Cobo ha sido presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón, quien se
encuentra entre las quinielas para ser la nueva ministra tras llegar a Sanidad en agosto de 2020,
convirtiéndose en la primera secretaria de Estado de la historia del Ministerio.

Su rol de liderazgo en el Ministerio ha ido creciendo desde su incorporación. Primero, junto al
director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias (CCAES), Fernando
Simón, al frente de las ruedas semanales sobre la evolución de la pandemia de COVID-19.

En tiempos más recientes, y coincidiendo con los actos de precampaña de Darias en Las Palmas,
Calzón ha incrementado su agenda pública. Por ejemplo, encabezó la tradicional visita al examen
de Formación Sanitaria Especializada, un rol que suele realizar el ministro del ramo, o acompañó a
la ministra el 26 de enero cuando anunció el fin de las mascarillas en el transporte público.



El presidente de los médicos no se ha pronunciado concretamente sobre quién o cuál debe ser el
perfil del nuevo ministro. Sin embargo, ha sido preguntado acerca de si podría estar en la sala
atendiendo a su intervención. "Pues quizás, por mí ojalá, qué voy a decir", ha contestado.

Calzón ha mostrado buena sintonía con el presidente de los médicos, de quien ha aplaudido su
"vocación de servir", su "compromiso" con la Medicina, su trayectoria "extensa" que le ha hecho
"merecedor de múltiples reconocimientos" o su "incansable capacidad de trabajo". "Trabaja
incansablemente por España y por Europa", ha añadido.

Así, la secretaria de Estado de Sanidad considera que los casi dos años de Cobo al frente del
Consejo General de Médicos han traído "una organización más ágil, útil y que ayude". Además,
Calzón también acudió a la toma de posesión de Cobo en septiembre de 2021: "Si hay algo que
nos quedó claro en la toma de posesión era que quien nos hablaba era un médico que sentía
verdadero respeto y amor por su profesión".
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El conflicto de la Atención Primaria se
resolvería “haciendo caso a los
profesionales”, según el presidente del
Cgcom
01 Mar 2023 12:22H MADRID

SERVIMEDIA

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de
Médicos (Cgcom), el doctor Tomás Cobo, aseguró este
miércoles en el Foro Salud que el conflicto que afecta a la
Atención Primaria se resolvería “haciendo caso a los
profesionales no solo en Madrid, sino en toda España
porque este problema es de muchas comunidades”.
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Dr. Tomás Cobo: “El CGCOM buscará el
consenso político para defender el mejor
regalo que nos hemos hecho los españoles
en el último siglo: el modelo sanitario”
Con motivo del ecuador de mandato al frente del Consejo General de Médicos, el Dr. Tomás
Cobo ha protagonizado hoy el Foro Salud organizado por Nueva Economía Fórum, un espacio
en el que ha repasado la actualidad sanitaria, ha esbozado las necesidades para el futuro y ha
demandado un Pacto de Estado que proteja “el mejor regalo que nos hemos los españoles en
los últimos 100 año: nuestro modelo sanitario”.

La situación del Sistema Nacional de Salud, la falta de médicos, la crisis de la Atención
Primaria, las movilizaciones de los sanitarios, el modelo MIR, el nuevo Código Deontológico o la
necesidad de consenso político para la reconstrucción de la sanidad, han sido algunos de los
temas más relevantes abordados por el presidente del Consejo General en este Foro Salud,
cuya introducción ha corrido a cargo de la secretaria de Estado de Sanidad, Dña. Silvia Calzón.

La vicepresidenta segunda del Congreso de los Diputados, Ana Pastor; la directora general de
Ordenación Profesional del Ministerio de Sanidad, Celia Gómez; el consejero de sanidad de
Madrid, Enrique Ruiz Escudero; la directora de la Organización Nacional de Trasplantes, Beatriz
Domínguez-Gil; el presidente de la Federación de Sociedades Científicas (FACME), Dr. Javier
García  Alegría; el presidente de Sindicato de Médicos (CESM), Dr. Tomás Toranzo; presidentes
de distintos colegios de médicos; expresidentes del CGCOM, senadores, diputados,
representantes de otros consejos generales sanitarios, los presidentes del Foro Español de
Pacientes (FEP) y de la Plataforma de Organizaciones de Pacientes (POP), el presidente de HM
Hospitales, Juan Abarca; la directora general de IDIS, Marta Villanueva y el presidente de
A.M.A, Diego Murillo, entre muchos otros, han sido solo algunas de las figuras más relevantes
que han asistido a este desayuno informativo.

Precariedad laboral, falta de tiempo para la formación y el reconocimiento económico,
principales fracturas que afectan al liderazgo médico

El Dr. Tomás Cobo ha iniciado su intervención aludiendo a la diferencia entre modelo y sistema
sanitario. “El modelo es el mejor regalo que se ha dado España así misma en los últimos 100
años, el modelo es quien nos cuida desde que nacemos hasta que morimos sin ninguna
ambición de conquista más que hacer el bien”. En su opinión, “este modelo universal, gratuito y
público es el eje del bienestar social” porque “no hay nada sin salud y este es el modelo que
debemos proteger como elemento clave de la justicia social”. 

El sistema, en cambio, es el que “debe sostener y garantizar el modelo sanitario incluyendo la
sanidad pública y privada, cuya colaboración cuánto más ágil sea, mejor”. En España, según ha
explicado, “tenemos un sistema divergente dividido en 17 Comunidades Autónomas” y ha
matizado que “es difícil mantener un sistema cuando ha tenido 17 ministros de Sanidad en los
últimos 20 años”.

En cuanto a las principales fracturas que tiene el liderazgo de los médicos, el Dr. Tomás Cobo
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ha aludido a la precariedad laboral, el 50% de los médicos de España tiene un contrato precario;
el poco tiempo para la formación médica continuada, que tiene que salir del tiempo extra; y,
finalmente, el reconocimiento salarial acorde a su responsabilidad como profesionales,
notablemente inferior al resto de Europa. “Si a esto le sumamos la pandemia o las agresiones a
los profesionales sanitarios que van en aumento, hace que en España tengamos unos médicos
agotados”, ha dicho.

Esto se ve acuciado en algunas especialidades más que en otras, como ocurre en la Atención
Primaria donde “la precariedad laboral impacta todavía más”. “Tiene un nombre bonito la
Medicina familiar y comunitaria, pero si se tiene un contrato de días o semanas es imposible
conocer a la familia o la comunidad”, ha matizado.

¿Faltan médicos? En España hay 407 médicos por cada 100 000 habitantes, una de las
cifras más elevadas de Europa 

En cuanto a la falta de médicos, ha reiterado que “hay que dejar de generalizar porque médicos
somos muchos en España, pero hay especialidades que, efectivamente, tienen falta de médicos
y otras que, como avisan las comisiones de especialidad, sobran como es la cirugía vascular o
cirugía torácica”. “Hay que ver dónde faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay
407 médicos por cada 100 000 habitantes, una de las cifras más elevadas respecto a Europa.
No se puede decir que faltan médicos en general, sino que hay que ver en qué especialidades
se necesitan y en cuales no”, ha indicado. 

Una de las especialidades con más carencia es la Atención Primaria. “Durante años hemos
cometido errores y hemos dirigido la formación médica de grado a la atención hospitalaria y no a
la primaria”. Es por lo que, en su opinión, “hay que generar incentivos y hacerla más visible y
atractiva como las plazas de difícil cobertura; pero a nivel general no como medidas aisladas de
los 17 sistemas de salud que hay en España”.

Atención Primaria

Uno de los temas que más atención ha suscitado es el estado de la Atención Primaria en
nuestro país y las movilizaciones, un nivel asistencial que, según ha manifestado “no creo que
esté en quiebra”. En su opinión, la AP juega un papel esencial para mantener el modelo, por
eso, “hay que darle los medios para que puedan atender y la accesibilidad a recursos
diagnósticos para que la Medicina que hacen sea resolutiva y tengan contacto directo con la
atención hospitalaria. Esa comunicación entre la atención hospitalaria y primaria haría que esta
última fuera mucho más resolutiva” – ha subrayado.

Para el Dr. Cobo “lo que pasa con la Atención Primaria en España es fruto de una trayectoria de
20 años de precariedad en la relación contractual, con poco tiempo para la formación, con
salarios bajos con respecto Europa, sobrecarga asistencial, altas expectativas generadas por
los políticos en la ciudadanía que no somos capaces de responder y donde la AP es la primera
línea al frente. Esto sumado a las agresiones y a la pandemia hace que en España actualmente
el 50% de los profesionales médicos sufra burnout o síndrome del trabajador quemado” – ha
explicado.

Nuevo modelo MIR

Preguntado sobre los nuevos modelos de formación especializada el Dr. Cobo ha puesto en



valor la troncalidad “algo sobre lo que se trabajó mucho tiempo y que toca recuperar porque
resulta esencial ya que habrá especialidades que en un futuro desaparezcan, sin embargo,
debemos tener médicos con una formación troncal muy potente”. 

Sobre el programa MIR “de familia”, el presidente del CGCOM ha explicado que “hay que
hacerlo más atractivo”. En su intervención ha hecho referencia a que este déficit de atractivo no
solo viene de la etapa MIR sino que comienza ya en el Grado. “En esta etapa formativa hay que
hacer la Atención Primaria más interesante. No hay ni una asignatura de AP durante toda la
carrera. Si te forman exclusivamente para atender la medicina hospitalaria, cuando termina la
carrera por inercia se va al hospital. Esto es una pena porque la Salud Pública es
absolutamente clave para el desarrollo de nuestro modelo sanitario” – ha enfatizado.  

Burn out en médicos jóvenes

“Desde nuestra Fundación para la Protección Social estamos detectando una gran incidencia de
médicos jóvenes con burn out e incapacidad de trabajar. La salud mental es clave. Deberíamos
de hacer una reflexión serena sobre si estamos llevando a los jóvenes a una situación de
sobrepresión por la que luego terminan reventando.  En este sentido, ha apostado por un
modelo basado en competencias y conocimientos dentro del entorno europeo y ha puesto como
ejemplo a los británicos quienes “no miden en años la formación médica de posgrado, lo miden
en adquisición de competencias y conocimientos” y ha añadido que “la clave es donde cómo y
quién evalúa esas competencias”. 

El papel de España en la acreditación de la formación médica continuada

Sobre la formación de la profesión médica también ha sido preguntado el Dr. Cobo quien ha
puesto en valor el cometido de la Unión Europea de Médicos Especialistas (UEMS), de la que
es vicepresidente, en esta materia. “Es muy importante la formación de los médicos, pero más
importante es armonizar la formación médica de postgrado y la formación médica continuada en
Europa. Y de esto se encarga, precisamente, la UEMS: “de establecer un mapa de
competencias y conocimientos que cualquier médico europeo debe de tener antes de abordar
una determinada actividad asistencial”.

Sobre la acreditación también ha hecho hincapié aludiendo a que “España juega un papel
crucial en la acreditación de la formación médica continuada de los profesionales”. “Adaptar la
acreditación a los criterios y procedimientos de evaluación europeos es precisamente lo que
hemos hecho desde España mediante la firma de un convenio con la UEMS y el Ministerio de
Sanidad, armonizarnos con Europa”, ha explicado el Dr. Cobo quien además ha resaltado el
convenio con la profesión médica de Iberoamérica.

Pacto de Estado

Al respecto del inminente relevo al frente del Ministerio de Sanidad, el presidente del Consejo
General de Médicos ha pedido al futuro ministro de Sanidad, tras la marcha en los próximos
meses de Carolina Darias como candidata a la Alcaldía de Las Palmas, que lidere un Pacto de
Estado por la sanidad española.

"El ministro o la ministra tiene que liderar, con el consenso de las fuerzas políticas, el Pacto de
Estado por la Sanidad". Para alcanzar este pacto, Cobo ha señalado que se debe realizar "un
esfuerzo grande", "despolitizar" la gestión sanitaria "y pensar en el bien de los demás y en el del



modelo sanitario". "Voy a pedir lo que pedimos siempre, que nos escuchen y nos atiendan", ha
añadido al respecto.

En su opinión, este Pacto de Estado, entre otros asuntos, debe servir para "armonizar" los 17
servicios autonómicos de salud, de forma que, por ejemplo, "no exista competición entre ofertas
de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional".

El Dr. Cobo ha resaltado la labor de Darias al frente de Sanidad por varias de sus medidas,
como el decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de formación de
especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que "va a ser absolutamente clave para
la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud".

Papel de la Industria Farmacéutica en el sistema y en la formación 

Preguntado sobre el papel que debe de jugar la industria farmacéutica en el sistema nacional de
salud y más concretamente en la formación de los profesionales, el Dr. Cobo ha calificado su
papel como esencial. “En la formación médica continuada juega un papel imprescindible desde
hace muchos años, un papel que – ha insistido - siempre debe ser jugado libre de conflictos de
intereses. Esto lo podemos conseguir a través de unos criterios y conocimientos específicos que
impidan la existencia de dicho conflicto. Siempre que cumplamos las reglas de la buena
práctica, la deontología médica, los criterios y procedimientos armonizados en Europa, la
colaboración será extraordinaria”. 

El respeto a la dignidad del ser humano, ADN del nuevo Código de Deontología Médica

Al respecto de la aprobación del nuevo Código de Deontología ha comentado que “la entraña
del código deontológico, que los médicos debemos de cumplir además del código penal y civil
como todos los ciudadanos, lleva el respeto y defensa a la dignidad del ser humano. Además,
tiene innovaciones relevantes como la seguridad del paciente, la relación del médico con las
redes sociales, la Medicina no presencial, la inteligencia artificial y el big data y su papel en el
futuro”. 

Actividad futura del CGCOM

El presidente del Consejo General de Médicos se ha referido a las líneas de trabajo de los
próximos dos años de mandato, cuyo objetivo principal será “generar consenso para que las
fuerzas políticas protejan este modelo” – ha subrayado. “El modelo es el mejor regalo que nos
hemos hecho los españoles a nosotros mismos en el último siglo y protegerlo es nuestro deber,
el CGCOM va a estar siempre ligado a la protección del modelo garante de la justicia social en
nuestro país”, ha explicado.

Respecto a los aspectos más prácticos, se ha referido a la reforma de los estatutos de la
corporación “para convertirla en una institución más ágil y moderna, que llegue al colegiado y le
facilite las cosas”. No obstante – ha remarcado – “lo fundamental es dar a conocer el Código
Deontológico y que su esencia es el respeto a la dignidad del ser humano. Es fundamental que
todos los médicos lo conozcan”.
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El presidente de los médicos, sobre la solución de
crisis sanitaria en Madrid y España: Hacer caso a
los profesionales

MADRID, 1 (EUROPA PRESS)

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo, ha
apuntado que la solución de la crisis sanitaria que se está produciendo en Madrid y otras
comunidades autónomas pasa por "hacer caso a los profesionales".

Durante su intervención en la tribuna 'Foro Salud', organizada por Nueva Economía Fórum, el
presidente de los médicos ha explicado cuáles son, a su juicio, los grandes males de la sanidad
española. Uno de ellos, la falta de continuidad de liderazgo desde el Ministerio, por el que han
pasado "17 ministros en los últimos 20 años". "No es una cosa de ahora, se viene arrastrando
desde hace tiempo", ha resaltado.

Tras esta trayectoria en las últimas dos décadas, ha defendido que "lo que sucede en España
ahora mismo, no solo en Madrid, es consecuencia de lo que vienen denunciando los médicos".

"No me parece justo que se pongan nombres ni de ministros ni de consejeros ni de presidentes.
Es algo de todos, que surge con más intensidad en algunas comunidades autónomas pero
producto de que no hemos atendido al modelo sanitario en los últimos 20 años", ha sostenido.

"NO HAY FALTA DE MÉDICOS EN GENERAL" Y LA ATENCIÓN PRIMARIA "NO ESTÁ EN
QUIEBRA"

Cobo ha negado, pese a la opinión de algunos políticos o sociedades científicas, que en España
haya una falta generalizada de médicos, sino en determinadas especialidades.

"Hay algunas que tienen falta de médicos y otras en las que sobran. Tenemos que ver allí donde
faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay 407 médicos por cada 100.000 habitantes,
una de las cifras más elevadas de Europa. No hay falta de médicos en su generalidad, hay que
identificar en las especialidades en las que falta", ha detallado.

El presidente de los médicos ha insistido en la precariedad de la Atención Primaria como uno de
los grandes problemas de la sanidad española: "Es imposible conocer a la familia o a la
comunidad si uno tiene un contrato de días o semanas".

Por ello, Cobo ha apuntado que "hay que hacer atractiva" la Atención Primaria, generando
"incentivos" y que "sea visible". "Luego, las plazas de difícil cobertura hay que hacerlas atractivas
con medidas generales, no aisladas dentro de los 17 servicios de salud autonómicos", ha
esgrimido.

Pese a todo, ha rechazado que la Atención Primaria "esté en quiebra". "Juega un papel esencial
para mantener el modelo, pero hay que darle los medios y la accesibilidad a recursos diagnósticos
para que su medicina sea resolutiva y tengan contacto directo con la atención hospitalaria. Esa
comunicación haría que fuera mucho más resolutiva de lo que es ahora", ha remachado.



"LOS MÉDICOS ESTÁN AGOTADOS"

Para el presidente de los médicos, otra de las soluciones de la sanidad española pasa por tapar
"las fracturas" del sistema sanitario, como el "trato" a los facultativos. En primer lugar, ha
denunciado la "precariedad laboral", teniendo en cuenta que "el 50 por ciento de médicos en
España tiene un contrato precario".

A continuación, ha apuntado al "poco tiempo" para la formación médica continuada, que los
profesionales tienen que sacar de su propio tiempo libre y bolsillo; y, por último, la falta de un
"reconocimiento salarial" adecuado a su "responsabilidad".

Sobre este último punto, Cobo ha criticado que el salario de los médicos resulta "francamente
inferior a lo que sucede en Europa". Si a todos estos problemas se suma la pandemia de
COVID-19 o las agresiones, "que van en aumento", Cobo ha proclamado que los médicos están
"en este momento agotados".

Cobo ha aprovechado la pregunta de cuál debe ser la solución para la crisis sanitaria en Madrid y
otras comunidades autónomas para felicitar al Ministerio de Sanidad por varias de sus medidas,
como el decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de formación de
especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que "va a ser absolutamente clave para la
armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud".

"ARMONIZAR" LA SANIDAD EN TODAS LAS CCAA, CONTANDO CON LA PRIVADA

Al hilo, una de las reivindicaciones de Cobo ha sido un "Pacto de Estado por la Sanidad" para
"armonizar" estos 17 servicios autonómicos, de forma que "no exista competición entre ofertas de
empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional".

También ha defendido que la sanidad privada tiene que participar del modelo sanitario para
garantizar la equidad y la mejor atención a los ciudadanos. "Para el sostenimiento del modelo
tenemos que pensar en lo privado, que atiende al 30 por ciento de pacientes. Sin duda, la
colaboración público-privada, cuanto más ágil y fértil, mejor", ha reclamado.

Para Cobo, hay que diferenciar entre el modelo sanitario y el sistema. "El modelo es el mejor
regalo que España se ha dado a sí misma en los últimos 100 años, nos cuida desde que nacemos
hasta que morimos. Ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar social. No hay
nada sin salud. Ese es el modelo que tenemos que proteger. Pero el sistema tiene que sostener el
modelo y puede terminar envejeciendo", ha afirmado.
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Dr. Cobo: “Hay especialidades que
desaparecerán en un futuro, debemos tener
médicos con una formación troncal muy
fuerte”
Atención Primaria

 

Uno de los temas que más atención ha suscitado es el estado de la Atención Primaria (en
adelante AP) en nuestro país y las movilizaciones, un nivel asistencial que, según ha
manifestado, “no creo que esté en quiebra”. En su opinión, la AP juega un papel esencial para
mantener el modelo, por eso, “hay que darle los medios para que puedan atender y la
accesibilidad a recursos diagnósticos para que la Medicina que hacen sea resolutiva y tengan
contacto directo con la atención hospitalaria. Esa comunicación entre la atención hospitalaria y
primaria haría que esta última fuera mucho más resolutiva”, ha subrayado.

 

Para el Dr. Cobo, “lo que pasa con la AP en España es fruto de una trayectoria de 20 años de
precariedad en la relación contractual, con poco tiempo para la formación, con salarios bajos
con respecto Europa, sobrecarga asistencial, altas expectativas generadas por los políticos en la
ciudadanía que no somos capaces de responder y donde la AP es la primera línea al frente.
Esto sumado a las agresiones y a la pandemia hace que en España actualmente el 50% de los
profesionales médicos sufra burnout o síndrome del trabajador quemado”, ha explicado.

 

“La Atención Primaria es una especialidad que ha quedado desatendida en este modelo
universal donde ocurren divergencias paradójicamente entre la atención hospitalaria que va por
un lado y la primaria que va por otro”, ha asegurado.” Esta especialidad, en su opinión, no ha
sido bien atendida en la formacion de grado por lo que esa plazas quedan con poco interés para
los MIR, y ha quedado distribuida en la dispersión geográfica con plazas poco atractivas.

 

“No me parece justo que se pongan nombres de ministros, de consejeros y presidentes, esto es
producto de algo que no hemos atendido durante 20 años: nuestro modelo sanitario. Aunque
surja con más velocidad en unas comunidades autónomas más que otras”, ha señalado.

 

Nuevo modelo MIR

 

Preguntado sobre los nuevos modelos de formación especializada, el Dr. Cobo ha puesto en

https://www.medicosypacientes.com/articulo/dr-cobo-hay-especialidades-que-desapareceran-en-un-futuro-debemos-tener-medicos-con-una


valor la troncalidad “algo sobre lo que se trabajó mucho tiempo y que toca recuperar porque
resulta esencial ya que habrá especialidades que en un futuro desaparezcan, sin embargo,
debemos tener médicos con una formación troncal muy potente”. 

 

Sobre el programa MIR “de familia”, el presidente del CGCOM ha explicado que “hay que
hacerlo más atractivo”. En su intervención ha hecho referencia a que este déficit de atractivo no
solo viene de la etapa MIR sino que comienza ya en el Grado. “En esta etapa formativa hay que
hacer la Atención Primaria más interesante. No hay ni una asignatura de AP durante toda la
carrera. Si te forman exclusivamente para atender la medicina hospitalaria, cuando termina la
carrera, por inercia, se va al hospital. Esto es una pena porque la Salud Pública es
absolutamente clave para el desarrollo de nuestro modelo sanitario”, ha enfatizado.  

 

Burn out en médicos jóvenes

 

“Desde nuestra Fundación para la Protección Social (FPSOMC) estamos detectando una gran
incidencia de médicos jóvenes con burn out e incapacidad de trabajar. La salud mental es clave.
Deberíamos de hacer una reflexión serena sobre si estamos llevando a los jóvenes a una
situación de sobrepresión por la que luego terminan reventando.  En este sentido, ha apostado
por un modelo basado en competencias y conocimientos dentro del entorno europeo y ha
puesto como ejemplo a los británicos, quienes “no miden en años la formación médica de
posgrado, lo miden en adquisición de competencias y conocimientos” y ha añadido que “la clave
es donde cómo y quién evalúa esas competencias”.
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El presidente de los médicos pide que el
nuevo ministro de Sanidad lidere un Pacto
de Estado

MADRID, 1 (EUROPA PRESS)
 El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha pedido al futuro ministro de Sanidad, tras la marcha en los próximos meses de Carolina
Darias como candidata a la Alcaldía de Las Palmas, que lidere un Pacto de Estado por la
sanidad española.

"El ministro o la ministra tiene que liderar, con el consenso de las fuerzas políticas, el Pacto de
Estado por la Sanidad", ha defendido Cobo durante su intervención este miércoles en la tribuna
'Foro Salud', organizada por Nueva Economía Fórum.

Para alcanzar este pacto, Cobo ha señalado que se debe realizar "un esfuerzo grande",
"despolitizar" la gestión sanitaria "y pensar en el bien de los demás y en el del modelo
sanitario". "Voy a pedir lo que pedimos siempre, que nos escuchen y nos atiendan", ha añadido
al respecto.

Cobo ha añadido que este Pacto de Estado, entre otros asuntos, debe servir para "armonizar"
los 17 servicios autonómicos de salud, de forma que, por ejemplo, "no exista competición entre
ofertas de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional".

El presidente de los médicos ha tenido buenas palabras para Darias y su labor al frente del
Ministerio: "Vamos a pedir, y me consta que la actual ministra lo siente, que esté pegado a esa
vocación de servicio a los demás, que comprenda la sanidad y el modelo sanitario como una de
las claves esenciales".

https://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20230301105530/presidente-medicos-pide-nuevo-ministro-sanidad-lidere-pacto-estado


Además, ha felicitado al Ministerio liderado por Darias por varias de sus medidas, como el
decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de formación de
especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que "va a ser absolutamente clave para
la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud".

COBO, TRAS SER PRESENTADO POR CALZÓN: "OJALÁ" EL NUEVO MINISTRO "ESTÉ EN
ESTA SALA"

Cobo ha sido presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón, quien se
encuentra entre las quinielas para ser la nueva ministra tras llegar a Sanidad en agosto de 2020,
convirtiéndose en la primera secretaria de Estado de la historia del Ministerio.

Su rol de liderazgo en el Ministerio ha ido creciendo desde su incorporación. Primero, junto al
director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias (CCAES), Fernando
Simón, al frente de las ruedas semanales sobre la evolución de la pandemia de COVID-19.

En tiempos más recientes, y coincidiendo con los actos de precampaña de Darias en Las
Palmas, Calzón ha incrementado su agenda pública. Por ejemplo, encabezó la tradicional visita
al examen de Formación Sanitaria Especializada, un rol que suele realizar el ministro del ramo,
o acompañó a la ministra el 26 de enero cuando anunció el fin de las mascarillas en el
transporte público.

El presidente de los médicos no se ha pronunciado concretamente sobre quién o cuál debe ser
el perfil del nuevo ministro. Sin embargo, ha sido preguntado acerca de si podría estar en la sala
atendiendo a su intervención. "Pues quizás, por mí ojalá, qué voy a decir", ha contestado.

Calzón ha mostrado buena sintonía con el presidente de los médicos, de quien ha aplaudido su
"vocación de servir", su "compromiso" con la Medicina, su trayectoria "extensa" que le ha hecho
"merecedor de múltiples reconocimientos" o su "incansable capacidad de trabajo". "Trabaja
incansablemente por España y por Europa", ha añadido.

Así, la secretaria de Estado de Sanidad considera que los casi dos años de Cobo al frente del
Consejo General de Médicos han traído "una organización más ágil, útil y que ayude". Además,
Calzón también acudió a la toma de posesión de Cobo en septiembre de 2021: "Si hay algo que
nos quedó claro en la toma de posesión era que quien nos hablaba era un médico que sentía
verdadero respeto y amor por su profesión".
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La precariedad laboral y la distribución de
especialistas médicos, entre los retos del
sistema sanitario
Dr. Tomás Cobo

Precariedad laboral, falta de tiempo para la formación y el reconocimiento económico,
principales fracturas que afectan al liderazgo médico

 

Temas tan relevantes como tal El Dr. Tomás Cobo ha iniciado el turno de intervención aludiendo
a la diferencia entre modelo y sistema sanitario. “El modelo es el mejor regalo que se ha dado
España así misma en los últimos 100 años, el modelo es quien nos cuida desde que nacemos
hasta que morimos sin ninguna ambición de conquista más que hacer el bien”. En su opinión,
“este modelo universal, gratuito y público es el eje del bienestar social” porque “no hay nada sin
salud y este es el modelo que debemos proteger como elemento clave de la justicia social”. 

 

El sistema, en cambio, es el que “debe sostener y garantizar el modelo sanitario incluyendo la
sanidad pública y privada”. En España, según ha explicado, “tenemos un sistema divergente
dividido en 17 Comunidades Autónomas” y ha matizado que “es difícil mantener un sistema
cuando ha tenido 17 ministros de Sanidad en los últimos 20 años”.

 

En cuanto a las principales fracturas que tiene el liderazgo de los médicos el Dr. Tomás Cobo
ha aludido a la precariedad laboral, el 50% de los médicos de España tiene un contrato precario;
el poco tiempo para la formación médica continuada, que tiene que salir del tiempo extra; y,
finalmente, el reconocimiento salarial a su responsabilidad como profesionales, notablemente
inferior al resto de Europa. “Si a esto le sumamos la pandemia o las agresiones a los
profesionales sanitarios que van en aumento, hace que en España tengamos unos médicos
agotados”, ha dicho.

 

Esto se ve más acuciado en algunas especialidades más que en otras, como ocurre en la
Atención Primaria donde “la precariedad laboral impacta todavía más”. “Tiene un nombre bonito
la Medicina familiar y comunitaria, pero si se tiene un contrato de días o semanas es imposible
conocer a la familia o comunidad”, ha matizado.

 

¿Faltan médicos? En España hay 407 médicos por cada 100 000 habitantes, una de las
cifras más elevadas de Europa 

 

https://www.medicosypacientes.com/articulo/la-precariedad-laboral-y-la-distribucion-de-especialistas-medicos-entre-los-retos-del


En cuanto a la falta de médicos, ha reiterado que “hay que dejar de generalizar porque médicos
somos muchos en España, pero hay especialidades que, efectivamente, tienen falta de médicos
y otras que, como avisan las comisiones de especialidad, sobran como es la cirugía vascular o
cirugía torácica”. “Hay que ver dónde faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay
407 médicos por cada 100 000 habitantes, una de las cifras más elevadas respecto a Europa.
No se puede decir que faltan médicos en general, sino que hay que ver en qué especialidades
se necesitan y en cuales no”, ha indicado. 

 

Una de las especialidades con más carencia es la Atención Primaria. “Durante años hemos
cometido errores y hemos dirigido la formación médica de grado a la atención hospitalaria y no a
la primaria”. Es por lo que, en su opinión, “hay que generar incentivos y hacerla más visible y
atractiva como las plazas de difícil cobertura; pero a nivel general no como medidas aisladas de
los 17 sistemas de salud que hay en España”. 
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"Hay falta de liderazgo en Sanidad: han
pasado 17 ministros en 20 años"
La solución para resolver la crisis sanitaria que afecta en estos momentos no sólo a Madrid, sino
también a otras comunidades autónomas, según ha puntualizado el presidente del Consejo
General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo, está en «hacer caso a los
profesionales».

En su intervención en el «Foro Salud» organizado por Nueva Economía Forum, Cobo explicó
los grandes problemas que, a su juicio, afectan a la sanidad española. Así, ha subrayado que
esta crisis «no es una cosa de ahora», sino que se lleva arrastrando desde hace al menos
20 años. Uno de ellos es la falta de liderazgo en el Ministerio de Sanidad, por el que durante
ese tiempo han pasado «17 ministros», pero además se ha desatendido la Atención
Primaria y se han hecho más profundas las diferencias con la atención hospitalaria.

Lo que sucede en nuestro país «es consecuencia de lo que vienen denunciando los
médicos»: sobrecarga, precariedad, sobreexpectación de los políticos, falta de tiempo a la
atención continuada o agresiones, lo que unido a la crisis sanitaria provocada por la pandemia
ha llevado a que uno de cada dos profesionales sanitarios tenga el síndrome de
«burnout», informa Efe.

En contra de la opinión de algunos políticos o sociedades científicas, Tomás Cobo ha negado
que haya una falta generalizada de médicos, excepto en determinadas especialidades. «Hay
algunas que tienen falta de médicos y otras en las que sobran. Tenemos que ver allí
donde faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay 407 médicos por cada
100.000 habitantes, una de las cifras más elevadas de Europa. No hay falta de médicos en su
generalidad, hay que identificar en las especialidades en las que faltan», ha precisado.

El problema de Primaria

El presidente del CGCOM ha vuelto a recordar la mala situación de los profesionales de
Atención Primaria, ya que «un 50% de los médicos tiene un contrato precario», aunque ha
negado que el modelo sanitario esté en quiebra, informa Ep. «Juega un papel esencial para
mantener el modelo, pero hay que darle los medios y la accesibilidad a los recursos
diagnósticos para que su medicina sea resolutiva y tenga contacto directo con la atención
hospitalaria», ha dicho.

Por este motivo, Cobo ha considerado asimismo que «hay que hacer atractiva» la Atención
Primaria, con más incentivos y visibilidad, y un «reconocimiento salarial» concorde a su
responsabilidad. En este sentido, ha criticado que el sueldo de los médicos es «francamente
inferior a lo que sucede en Europa». Si a este se une el esfuerzo realizado durante la pandemia
de Covid-19 o las agresiones a las que son sometidos, la consecuencia es que en este
momento los médicos «están agotados».

Por último, ha felicitado al Ministerio de Sanidad por la creación de la Agencia Estatal de Salud
Pública, «clave para la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud». Y ha
aprovechado para ofrecer «la casa de los médicos» para alcanzar un pacto de Estado por la

https://www.larazon.es/sociedad/hay-falta-liderazgo-sanidad-han-pasado-17-ministros-20-anos_2023030163ff91a016b49a00015609a6.html


Sanidad que garantice la armonía entre los distintos modelos autonómicos.
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El 50% de los médicos tienen el síndrome
del ‘trabajador quemado’
MADRID, 01 (SERVIMEDIA)

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (Cgcom), el doctor Tomás
Cobo, aseguró este miércoles en el Foro Salud que el 50% de los médicos padecen el síndrome
de Burnout o del ‘trabajador quemado’ porque “la pandemia y las malas condiciones laborales
nos han provocado médicos agotados”.

Así lo manifestó durante un desayuno informativo organizado por Nueva Economía Fórum en
Madrid, que fue presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón.

En relación con la alta tasa de profesionales con este síndrome, el doctor Cobo recordó que en
el Cgcom “tratamos de ayudar y de ser útiles en este sentido con la Fundación de Protección
Social, que cuenta con un programa de atención integral al médico enfermo”.

En este programa se ha detectado “una alta incidencia de médicos jóvenes con este síndrome y
con incapacidad de trabajar”. Por ello, señaló que “la salud mental es clave tanto en los
profesionales como en los estudiantes”.

En este sentido, el presidente del Cgcom reflexionó en que a estos estudiantes “les llevamos a
una sobrepresión al exigirles notas de ingreso en la facultad muy alta además de exigirles una
carrera de medicina muy dura”.

AGRESIONES

A todo esto, añadió, “les metemos en un entorno asistencial en el que tienen que hacer
muchísimas guardias y muchísimas horas de trabajo además de seguir formándose". "Llega un
momento en el que uno revienta”, remachó.

Por lo tanto, el doctor Tomás Cobo recomendó vigilar la salud mental y la formación. Asimismo,
este síndrome del ‘trabajador quemado’ también se agrava con las agresiones a los
profesionales sanitarios por parte de los pacientes y sus familiares.

https://www.diariosigloxxi.com/texto-s/mostrar/492409/50-medicos-tienen-sindrome-trabajador-quemado


En este sentido, aseguró que estas conductas “son cada vez más frecuentes". "No sé si esto
responde a una pérdida de valores, a una expectativa social muy grande sobre los médicos y la
capacidad que tenemos de curar”, agregó.

A esto se añade que “la sociedad ve la enfermedad y la muerte no como un curso propio de
nuestra naturaleza sino como un fracaso de la medicina". "Todo esto genera mucha rabia que
desemboca en las agresiones físicas y verbales”.

En cuanto a las cifras, aseguró que en España se registran los mejores datos de toda Europa. El
país se sitúa en la misma línea que el resto de naciones del entorno y respecto al resto del
mundo “estamos muy por debajo de Venezuela, Brasil o México donde se producen tasas de
mortalidad”.

Por todo ello, el próximo 9 de marzo se celebrará en el Cgcom una reunión con las
organizaciones colegiales de varios países europeos para abordar la problemática de las
agresiones.
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Los médicos desean que el nuevo ministro
de Sanidad lidere un pacto de Estado
Madrid, 1 mar (EFE).- El presidente del Consejo General de Colegios de Médicos (CGCOM),
Tomás Cobo, ha mostrado este miércoles su deseo de que el nuevo responsable de Sanidad
lidere, desde el consenso con todas las fuerzas políticas, un pacto de Estado por la Sanidad y
sea capaz de escuchar y atender a los profesionales sanitarios.

Cobo se ha pronunciado así en el Foro Salud organizado por Nueva Economía Fórum e
inaugurado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón, al ser preguntado por el
inminente relevo que se prepara en el Ministerio en sustitución de Carolina Darias, que se
disputará en mayo la alcaldía de Las Palmas de Gran Canaria.

"Pues quizás, por mí, ojalá", ha dicho el presidente de los médicos sobre la posibilidad de que el
nuevo ministro o ministra se encontrara presente en la sala; sea quien sea, ha continuado, lo
que espera de la persona que llegue al Ministerio "es que nos escuche y que nos atienda".

Así, lo que anhela del próximo responsable de Sanidad es que "esté pegado a esa vocación de
servicio a los demás y comprenda la sanidad y nuestro modelo como una de las claves
esenciales".

"Tiene que ser la que lidere, con el consenso de las fuerzas políticas, el pacto de Estado por la
sanidad y por eso hay que hacer un esfuerzo muy grande y despolitizar y pensar en el bien de
los demás y en nuestro modelo", ha concluido. EFE

ada/mcm

https://www.lavanguardia.com/vida/20230301/8791874/medicos-desean-nuevo-ministro-sanidad-lidere-pacto.html
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El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de
Médicos (Cgcom), el doctor Tomás Cobo, aseguró este
miércoles en el Foro Salud que el 50% de los médicos
padecen el síndrome de Burnout o del ‘trabajador
quemado’ porque “la pandemia y las malas condiciones
laborales nos han provocado médicos agotados”.
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“El modelo universal, público y gratuito que
tenemos es el mejor regalo a los españoles”
- El médico interactivo
El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos de España ha sido el
invitado del desayuno informativo de la tribuna "FORO SALUD", organizado por Nueva
Economía Fórum.

Con motivo del ecuador de su mandato al frente de la organización médica, el Dr. Tomás
Cobo ha hecho balance de su gestión, ha abordado la actualidad sanitaria, la situación de los
profesionales y los retos a los que se enfrenta el Sistema Nacional de Salud tras la pandemia,
entre otros muchos asuntos.

Silvia Calzón Fernández, secretaria general de Sanidad, ha sido la encargada de introducir al
presidente del Consejo General de Médicos, quien le ha definido como “un médico que siente
respeto, vocación y amor por su profesión”.  Así, “su compromiso se refleja en todos los cargos
que ha ostentado”.

Por dónde pasa la reconstrucción y cómo ve el futuro de la
Sanidad

El experto ha incidido en que hay que diferenciar entre el modelo y el sistema. “El modelo
público y gratuito es el eje. No hay nada sin salud. Es el elemento clave de la justicia social”.

Asimismo, ha especificado que “el sistema es el que acaba envejeciendo. Es difícil mantener el
sistema cuando hemos tenido 17 ministros en 20 años. Los médicos son parte esencial”. En este
sentido, ha profundizado: “tenemos tres quiebras: precariedad laboral de los médicos, el poco
tiempo que hay y el reconocimiento salarial a nuestra responsabilidad, inferior al de Europa. Los
médicos estamos ahora mismo agotados”. Además, ha especificado que “hemos cometido
errores. Las plazas de difícil cobertura tenemos que hacerlas más atractivas”. “La acreditación
de la formación también es clave”.

Aumento número de asistentes a la Sanidad privada

Ante esta situación, Cobo ha incidido que “lo que hay que mantener es el modelo y para ello hay
que pensar en lo público y lo privado. Tiene que haber una colaboración cuanto más ágil y fértil,
mejor”. Además, ha recalcado que “es indudable el trabajo multidisciplinar en la Sanidad”. Y es
que “la seguridad del paciente es el objetivo de los médicos”.

Nuevo código deontológico

Respecto al nuevo código deontológico, finalizado en diciembre, asegura que “se alinea con los
ejes principales de la medicina”. “Las entrañas de ese código es lo que hay que cumplir, que
lleva el respeto a la dignidad del ser humano”. En este sentido, apunta, en él “por primera vez

https://elmedicointeractivo.com/el-modelo-universal-publico-y-gratuito-que-tenemos-es-el-mejor-regalo-a-los-espanoles/
https://www.cgcom.es/
https://www.nuevaeconomiaforum.org/


hablamos de la medicina no presencial, del big data o IA, del papel del médico en las redes
sociales…”.

Las altas cifras de burnout en medicina

Ante este problema, el experto opina que “la ayuda y utilidad son claves”. “Hay una incidencia
muy grande de médicos jóvenes con burnout”. En este sentido, incide en que “quizá llevamos a
los chavales con una sobrepresión. Les exigimos mucho y hay que vigilar la salud mental”. “Hay
que ver si les estamos sobre cargando a guardias, por ejemplo, e irse a la idea de la adquisición
de competencias en el tiempo que sea necesario para respetar la conciliación y otras
capacidades. Hay que olvidarse de la cronología”.

Tenemos que tener en cuenta que “el 50 % de los médicos en España están con el síndrome del
especialista quemado”. “Los médicos son clave en el sostenimiento del modelo estamos
agotados”.

En su opinión, “la Atención Primaria no está en quiebra, lo que hay que darle son los medios y la
accesibilidad a recursos para que sea una medicina resolutiva”. Esta juega un papel esencial.
Además, la creación de una agencia de salud pública también es fundamental, ha especificado.

Asimismo, ha explicado que “la sociedad ve la enfermedad y la muerte no como el curso de
nuestra naturaleza, sino como el fracaso de la medicina”. Por otro lado, ha explicado que cada
vez hay más enfermedades. También ha hecho énfasis en la alianza médica contra el cambio
climático, que pretende sensibilizar a todos los profesionales sanitarios.

El papel de la industria farmacéutica

“Su papel es esencial. Solo hay que ver en la pandemia”. En este sentido, destaca, que lo que
hay que conseguir es que esté libre de intereses por unos criterios específicos. Por otro lado, la
perspectiva del paciente también es fundamental.

Ayuda y cooperación

“Hay mucha gente que no tiene que comer ni beber. Es importante que se entienda que la
medicina tiene una vocación de servicio a los demás y de hacer el bien. La gente se muere de
cosas que aquí vemos naturales, pero hay que llegar a los más frágiles”. Por otro lado, ha
opinado que, en general, “hay que despolitizar y pensar en el bien de los demás”.

Próximos pasos

Todavía hay muchas cosas que hacer, ha insistido. Entre otras, estamos adentrados en la
reforma de los estatutos del Consejo General de Médicos para que sea una institución ágil y
moderna y sometidos también en un proceso de transformación digital, etc. En definitiva, ha
insistido que “el modelo universal, público y gratuito que tenemos es el mejor regalo a los
españoles”.
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El presidente del Cgcom asegura que “el
modelo sanitario es el mejor regalo de los
últimos 100 años”
MADRID, 01 (SERVIMEDIA)

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (Cgcom), el doctor Tomás
Cobo, aseguró este miércoles en el Foro Salud que “el modelo sanitario español es el mejor
regalo que tenemos desde hace 100 años, por lo que debemos cuidarlo porque es el eje del
bienestar social”, incluyendo tanto la sanidad pública como la privada.

Así lo manifestó durante un desayuno informativo organizado por Nueva Economía Fórum en
Madrid, donde fue presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón, quien
recordó la toma de posesión del doctor Cobo como presidente del Cgcom “una tarde del 9 de
septiembre de 2021 en el gran anfiteatro del Colegio Oficial de Médicos de Madrid donde
sonaba en aquel instante la ‘Nana’ de Manuel de Falla". "En esos momentos, todos los
presentes recordamos los duros momentos de la pandemia”, rememoró.

Ante el ecuador de su mandato al frente de la organización colegial, Calzón también subrayó
que el doctor Cobo “es un médico que siente verdadero respeto, vocación y amor por su
profesión. Un médico que entiende esta profesión siempre bajo el prisma del interés del
paciente, del bienestar y la justicia social”.

De hecho, el presidente del Cgcom se refirió a sí mismo como “un médico hasta las trancas”
preocupado por el modelo sanitario español. En este sentido, quiso diferenciar entre modelo y
sistema. “El modelo es el mejor regalo que se ha hecho España a si misma en los últimos 100
años porque es un modelo que nos cuida desde que nacemos hasta que morimos y que no tiene
ninguna ambición de conquista y que lo único que busca es el bien”.

SISTEMA PÚBLICO Y PRIVADO

En su opinión, ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar social. “Sin salud
no hay nada, por lo que debemos proteger ese modelo. Por otro lado, el sistema es el que tiene
que sostener a ese modelo y ese sistema no es sólo lo público sino que también incluye la
sanidad privada”, dijo.

El doctor Tomás Cobo aseguró que “España tiene un sistema divergente con 17 comunidades
autónomas que tiene sus fracturas, entre ellas, el trato hacia los médicos en los últimos 20 años"
y advirtió de que "es muy difícil mantener un sistema sanitario cuando hemos tenido 17 ministros
en tan solo 20 años”.

A este respecto, remarcó que los médicos “son parte esencial del sistema porque la atención al
paciente debe ser multidisciplinar”. De hecho, recordó que desde su toma de posesión como
presidente del Cgcom está pidiendo un Pacto de Estado por la Sanidad “precisamente para
armonizar esos 17 sistemas autonómicos y conseguir que no existan competición en la oferta de
empleos y que sean equilibradas”.

https://www.lavanguardia.com/vida/20230301/8792043/presidente-cgcom-asegura-modelo-sanitario-mejor-regalo-ultimos-100-anos.html


En cuanto a la falta de médicos, el doctor Cobo subrayó que “médicos somos muchos y no hay
que generalizar porque hay especialidades que tienen falta de médicos pero hay otras en las
que sobran como en cirugía cardiovascular o cirugía torácica. Lo que hay que hacer es ver
donde faltan médicos ver como se distribuyen”.

En España hay 407 médicos por cada 100.000 habitantes, una de las cifras más elevadas de
Europa, concluyó.
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Tomás Cobo pide un Pacto de Estado por la
Sanidad
La sucesión de Carolina Darias abre la puerta a varias incógnitas sobre la gestión y liderazgo en
el Ministerio de Sanidad. Este miércoles, el presidente del Consejo General de Colegios
Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo, hacía referencia a ello. Durante su intervención
en la tribuna 'Foro Salud', organizada por Nueva Economía Fórum, hacía un llamamiento al
"futuro ministro o ministra de Sanidad", ante la marcha en los próximos meses de Darias como
candidata a la Alcaldía de Las Palmas, para que lidere un Pacto de Estado por la sanidad
española.

"El ministro o la ministra tiene que liderar, con el consenso de las fuerzas políticas, el Pacto de
Estado por la Sanidad", ha defendido. Para alcanzar dicho pacto, Cobo ha señalado que se
debe realizar "un esfuerzo grande", "despolitizar" la gestión sanitaria" y pensar en el bien de los
demás y en el del modelo sanitario". "Voy a pedir lo que pedimos siempre, que nos escuchen y
nos atiendan".

Cobo: "El futuro ministro o ministra tiene que
liderar el Pacto de Estado por la Sanidad"

A su vez, el presidente del Consejo General de Colegios de Médicos ha añadido que este Pacto
de Estado, entre otros asuntos, debe servir para "armonizar" los 17 servicios autonómicos de
salud, de forma que, por ejemplo, "no exista competición entre ofertas de empleo y que los
profesionales tengan la misma carrera profesional".

"NO HAY FALTA DE MÉDICOS EN GENERAL" Y LA ATENCIÓN PRIMARIA "NO ESTÁ EN
QUIEBRA"

Cobo ha negado, pese a la opinión de algunos políticos o sociedades científicas, que en
España haya una falta generalizada de médicos, sino en determinadas especialidades.

"Hay algunas que tienen falta de médicos y otras en las que sobran. Tenemos que ver dónde
faltan y cómo los distribuimos. En España hay 407 médicos por cada 100.000 habitantes, una
de las cifras más elevadas de Europa. No hay escasez de médicos en su generalidad, hay que
identificar en las especialidades en las que falta", ha detallado.

FELICITACIONES A LA MINISTRA DE SANIDAD

El presidente de los médicos ha tenido buenas palabras para Darias y su labor al frente del
Ministerio: "Vamos a pedir, y me consta que la actual ministra lo siente, que esté pegado a esa
vocación de servicio a los demás, que comprenda la sanidad y el modelo sanitario como una de
las claves esenciales".

Además, ha felicitado al Ministerio liderado por Darias por varias de sus medidas, como el
decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de formación de
especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que "va a ser absolutamente clave para
la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud".

https://www.consalud.es/politica/ministerio-sanidad/tomas-cobo-pide-pacto-estado-por-sanidad-felicita-darias-por-su-labor_126986_102.html
https://www.consalud.es/politica/darias-candidatura-crisis-gobierno-silvia-calzon_125332_102.html
https://www.consalud.es/lupa-sanitaria/tomas-cobo-silvia-calzon_126977_102.html
https://www.consalud.es/profesionales/autonomias-pisan-acelerador-comienzan-abonar-carrera-profesional_121290_102.html
https://www.consalud.es/politica/ministerio-sanidad/darias-falta-medicos-hoja-ruta-pactada-no-hay-nuevos-acuerdos-tomar_124107_102.html
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El respeto a la dignidad del ser humano,
ADN del nuevo Código de Deontología
Médica del CGCOM
Foro Salud

El respeto a la dignidad del ser humano,
ADN del nuevo Código de Deontología
Médica del CGCOM
Al respecto de la aprobación del nuevo Código de Deontología, el Dr. Tomás Cobo, presidente
del Consejo General de Colegios de Médicos (CGCOM), ha comentado, durante su intervención
en el Foro Salud organizado por Nueva Economía Fórum, que “el nuevo texto lleva en su ADN
el respeto y defensa a la dignidad del ser humano”. Además, se ha adelantado cual será la
actividad futura del CGCOM

“El Código de Deontología que hemos finalizado el 17 de diciembre se alinea con los principios
y ejes universales de la Medicina y Ética médica que son la beneficencia, no la maleficencia, la
autonomía y la justicia”.

Además, la entraña del código deontológico, que es el que los médicos debemos de cumplir
además del código penal y civil como todos los ciudadanos, lleva el respeto y defensa a la
dignidad del ser humano.

En cuanto a las innovaciones, ha asegurado que por primera vez se trata el tema de la
seguridad del paciente, la relación del médico con las redes sociales, la Medicina no presencial,
la inteligencia artificial y el big data y su papel en el futuro. “Habrá especialidades en el futuro no
tengan utilidad por el papel que juega la inteligencia artificial”, ha dicho.

https://www.medicosypacientes.com/articulo/el-respeto-la-dignidad-del-ser-humano-adn-del-nuevo-codigo-de-deontologia-medica-del-cgcom


Asimismo, respecto al big data hay que ser muy firmes en toda Europa por la utilización que se
va a hacer de los datos de los pacientes.

“Los médicos tenemos acceso a la intimidad física y psíquica de las personas y el respeto a su
dignidad es absolutamente crucial es el ventrículo izquierdo de nuestra actividad asistencial
esto código lo lleva bien dentro”, ha dicho.

Actividad futura del CGCOM

El presidente del Consejo General de Médicos se ha referido a las líneas de trabajo de los
próximos dos años de mandato, cuyo objetivo principal será “generar consenso para que las
fuerzas políticas protejan este modelo” – ha subrayado. “El modelo es el mejor regalo que nos
hemos hecho los españoles a nosotros mismos en el último siglo y protegerlo es nuestro deber,
el CGCOM va a estar siempre ligado a la protección del modelo garante de la justicia social en
nuestro país”, ha explicado.

Respecto a los aspectos más prácticos, se ha referido a la reforma de los estatutos de la
corporación “para convertirla en una institución más ágil y moderna, que llegue al colegiado y le
facilite las cosas”. No obstante – ha remarcado – “lo fundamental es dar a conocer el Código
Deontológico y que su esencia es el respeto a la dignidad del ser humano. Es fundamental que
todos los médicos lo conozcan”.
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Los médicos desean que el nuevo ministro
de Sanidad lidere un pacto de Estado -
Sociedad - COPE
El presidente del Consejo General de Colegios de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo, ha
mostrado este miércoles su deseo de que el nuevo responsable de Sanidad lidere, desde el
consenso con todas las fuerzas políticas, un pacto de Estado por la Sanidad y sea capaz de
escuchar y atender a los profesionales sanitarios.

Cobo se ha pronunciado así en el Foro Salud organizado por Nueva Economía Fórum e
inaugurado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón, al ser preguntado por el
inminente relevo que se prepara en el Ministerio en sustitución de Carolina Darias, que se
disputará en mayo la alcaldía de Las Palmas de Gran Canaria.

"Pues quizás, por mí, ojalá", ha dicho el presidente de los médicos sobre la posibilidad de que el
nuevo ministro o ministra se encontrara presente en la sala; sea quien sea, ha continuado, lo
que espera de la persona que llegue al Ministerio "es que nos escuche y que nos atienda".

Así, lo que anhela del próximo responsable de Sanidad es que "esté pegado a esa vocación de
servicio a los demás y comprenda la sanidad y nuestro modelo como una de las claves
esenciales".

"Tiene que ser la que lidere, con el consenso de las fuerzas políticas, el pacto de Estado por la
sanidad y por eso hay que hacer un esfuerzo muy grande y despolitizar y pensar en el bien de
los demás y en nuestro modelo", ha concluido.

https://www.cope.es/actualidad/sociedad/noticias/los-medicos-desean-que-nuevo-ministro-sanidad-lidere-pacto-estado-20230301_2578231
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La desaparición de especialidades MIR
exige troncalidad
El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos de España (OMC),

Tomás Cobo

, ha abordado en el encuentro "

Foro Salud"

 de Nueva Economía Fórum, la propuesta del

nuevo modelo de "cambio de especialidad"

sin necesidad de volver a pasar por el examen MIR tras la residencia. Con ello, ha remarcado la
idea de la

"troncalidad"

, necesaria para la formación de los médicos. "Se trabajó mucho en ello hace tiempo, pero todo
fue a un cajón. Tenemos que recuperarla porque la troncalidad es esencial, y habrá
especialidades que un futuro desaparezcan y para ello necesitamos médicos con formación
potente que les permitan

adaptarse a la nueva realidad

", ha analizado Cobo.

El presidente de la OMC también ha abordado la

problemática de la "falta de médicos"

, reconociendo que hay que fijarse bien en “cada especialidad” y es “importante” identificar
aquellas en las que faltan médicos y, sobre todo, “hacer atractivas” esas especialidades. Cobo
también ha tratado temas como la situación de la

Atención Primaria

, la creación de una

agencia estatal de salud pública

, o la importante relación entre la sanidad pública y privada.

En el foro también ha participado

Silvia Calzón, secretaria general de Sanidad

, con una presentación a Cobo en la que ha destacado su labor al frente de la OMC. "Trabaja
con toda la pasión del mundo por una organización más ágil, más útil y que ayuda no solo al

https://www.redaccionmedica.com/secciones/medicina/la-desaparicion-de-especialidades-mir-resucita-el-modelo-de-troncalidad-5390
https://www.redaccionmedica.com/secciones/sanidad-hoy/la-salud-publica-espanola-se-mira-en-el-espejo-aleman-de-la-agencia-estatal-9713


colectivo de los médicos, también al conjunto de la sociedad en España y en todo el mundo", ha
concluido.

Tomás Cobo, presidente de la OMC.

España cuenta con una de las cifras de médico por
habitante más altas de Europa

El presidente de la OMC ha analizado la

creciente "falta de médicos" en el sistema sanitario

pero argumentando que no se puede generalizar. "Médicos somos muchos, y lo cierto es que
hay especialidades donde sobran los facultativos, por ejemplo, en Cardiovascular o Cirugía
Torácica", ha comentado, haciendo hincapié en el dato de que

España cuenta con 407 médicos por cada cien mil habitantes

, una de las cifras más elevadas en Europa.

Lo que hay que hacer, asegura Cobo, es identificar qué especialidades necesitan médicos y
cuáles no. Con ello, el presidente de la OMC ha reiterado la creación de un pacto de Estado por
la sanidad para "

armonizar los 17 sistemas autonómicos

para evitar la competencia y fomentar el equilibrio en cuanto a ofertas de empleo y las carreras
sanitarias".



Ana Pastor, vicepresidenta segunda del Consejo de los Diputados; Tomás Cobo, Silvia
Calzón,secretaria general de Sanidad; y Jesús Aguilar,  presidente del Consejo General de
Farmacéuticos.

La Atención Primara necesita "revivir" de forma atractiva

La problemática y crisis de la Atención Primaria es, para Cobo, un problema que se viene
arrastrando "desde hace tiempo". Uno de los errores de la formación sanitaria que ha
mencionado es que

las competencias de los grados no están dirigidas a la Atención Primaria

.

"

La Atención Primaria ha quedado desatendida

en los grados, generando poco interés para los aspirantes MIR con plazas poco atractivas. Lo
que sucede viene por una precariedad en la relación contractual, unos salarios inferiores a los
del resto de Europa, o la sobrecarga asistencial", ha señalado. 

Además, Cobo ha remarcado que, en consecuencia de esto,

el 50 por ciento de los médicos en España tiene síndrome del trabajador quemado

o 'burnout', en parte por la exigencia de la formación.

https://www.redaccionmedica.com/secciones/medicina-familiar-y-comunitaria/primaria-se-aferra-a-un-interterritorial-sancionador-en-busca-de-reflote-2865


"

Llevamos a los jóvenes a una sobrepresión que termina reventando

, tienen que alcanzar una nota de 14, lo que les lleva a preparar un bachiller extenuante, una
carrera dura per se y, después, un examen durísimo. Tras ello, les metemos en un entorno
asistencial con muchas guardias y horas de trabajo incansable", reconoce.

José María Pino, presidente-editor de Redacción Médica; posa junto a Tomás Cobo.

Un modelo sanitario "agotado"

El

liderazgo clínico

, es clave para el modelo sanitario y, actualmente, tiene "tres quiebras" según Cobo. La primera
de ellas es la precariedad laboral que sufren los profesionales sanitarios: "

El 50 por ciento de los médicos en España tiene un contrato precario

", apunta. También el "poco tiempo" para la formación continuada o un reconocimiento salarial
inferior al europeo. 

"Si a esto sumamos la pandemia o las agresiones que sufren los profesionales, que van en
aumento, quiere decir que los médicos en España

estamos agotados



", ha insistido.

El presidente de la OMC también ha mencionado, entre otros asuntos, las

novedades del nuevo código deontológico

, que incluye por primera vez la seguridad del paciente, la relación del médico y redes sociales,
la Medicina no presencial y la Inteligencia Artificial, el Big Data y el futuro que jugarán en la
Medicina del futuro.

José María Pino y Silvia Calzón.



Ana Pastor,  Enrique Ruiz Escudero, consejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid.



Myriam Pallarés, directora general de Muface; y Juan Abarca Cidón, presidente del IDIS y HM
Hospitales.



Tomás Cobo posa junto a Beatriz Domínguez-Gil, directora de la ONT.



Celia Gómez, directora de Ordenación Profesional del Ministerio de Sanidad; Silvia Calzón y
Tomás Cobo.



José María Pino y Juan Abarca Cidón.



Enrique Ruiz Escudero, consejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid, saluda a Jesús
Aguilar.



Juan Abarca Cidón, Ofelia De Lorenzo y Aparici, socia-directora área jurídico contenciosa en De
Lorenzo Abogados; y Ricardo De Lorenzo, presidente del Bufete De Lorenzo Abogados.



José María Pino saluda a Ana Pastor.



Ricardo De Lorenzo y Ofelia De Lorenzo y Aparici.



Graciliano Estrada Trigeros, jefe del Servicio de Neumología del Hospital General de Segovia;
José María Pino; y Margarita del Val, investigadora del CSIC. 



Ricardo De Lorenzo, José María Pino, Diego Murillo, presidente de Honor de AMA; y Raquel
Murillo, directora general adjunta de AMA y responsable del Ramo de Responsabilidad Civil
Profesional.



José María Rodríguez Vicente, secretario general del Cgcom; y María Valderrama, presidenta
del CEEM.



Ana López Casero, tesorera del Consejo de Farmacéuticos; Jesús Aguilar y José María Pino.



Luis Campos, presidente de AMA, Diego Murillo; y Carlos R. Arjona, presidente del Colegio de
Médicos de Cáceres.



José María Pino y José Luis Villarig, presidente del Consejo de Médicos de Castilla y León.



José María Pino junto a Myriam Pallarés.



Álvaro Cerame, chairpreson, medical workforce committee de EJD; Domingo Antonio Sánchez,
representante nacional de Médicos Jóvenes y Promoción de Empleo del Consejo General de
Colegios Oficiales de Médicos; y José Soto, presidente de Sedisa.



Ricardo De Lorenzo y José María Pino.



José Ramón Repullo, profesor de Planificación y Economía de la Salud de la Escuela Nacional
de Sanidad en el Instituto de Salud Carlos III; y Rosa Iban, Secretaría de Unidades Docentes de
Semes.



Celia Gómez, Silvia Calzón y Jesús Aguilar.



 Juan José Rodríguez Sendín, vocal de la Comisión Central de Odontologia; Cosme Naveda,
presidente del Colegio de Médicos de Bizkaia; y Luis Antuña Montes, presidente del Colegio de
Médicos de Asturias.

Gabriel del Pozo, secretario general de la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos
(CESM).



José María Pino saluda a Cosme Naveda.

José Soto y Juan González Armengol.



José Ramón Luis-Yagüe, director del Departamento de Relaciones con las CCAA de
Farmaindustria; y Armani Lorenzo, Presidente del FEP y de FEDE.

Arcadi Gual, director de Seaformec; Jordi Pales, secretario técnico de Seaformec; José Manuel
Freire, Escuela Nacional de Sanidad.



Diego de Murillo saluda a Ricardo De Lorenzo ante la mirada de José María Pino.

Diego Murillo, Pedro Hidalgo, consejero de AMA; y Raquel Murillo.



Raquel Martínez, secretaria general del Consejo General de Farmacéuticos; y Eduardo García
Toledano, presidente del Consejo social de PAS España.

Rafael José Vélez, diputado del grupo Socialista en el Congreso de los Diputados; y Ana
Prieto, portavoz sanitaria del PSOE en el Congreso de los Diputados.



Luis Mendicuti , secretario general de ASPE; Teresa Echevarría, gerente del Consejo de
Médicos; Raquel Martínez; Nina Mielgo, directora técnica de la Fundacion para la Proteccion
Social de la OMC; y María Antonia Mucharaz, coordinadora de la Administración de la OMC.

Silvia Calzón charla con Jesús Aguilar.



Ana Pastor y Tomás Cobo.

Serafín Romero y Juan José Rodríguez Sendín, expresidentes de la OMC.



Luis Mayero,consejero de Asisa; y Graciliano Estrada Trigueros.

Manuela García Romero, vicepresidenta segunda de la OMC; Tomás Toranzo, presidente de la
Confederación Estatal de Sindicatos Médicos; y José María Rodríguez Vicente.



Luis Ortiz Quintana,presidente de la Academia Médico-Quirúrgica Española; y Juan Abarca
Cidón.

Un instante del desayuno informativo de la Tribuna Foro Salud protagonizado por el presidente
de la OMC, Tomás Cobo.



Las informaciones publicadas en Redacción Médica contienen afirmaciones, datos y
declaraciones procedentes de instituciones oficiales y profesionales sanitarios. No obstante,
ante cualquier duda relacionada con su salud, consulte con su especialista sanitario
correspondiente.
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cuatro la cifra de hace una década el presidente de los médicos reclama al futuro ministro de
sanidad que lidere un pacto de estado para despolitizar el modelo sanitario se ofrece como
mediador para solucionar los conflictos laborales que afectan dice a los médicos de todo el país
que están agotados veneno del pino sea que venado dice tomás cobo presidente de la
organización médica colegial el sistema de protección de los médicos en españa y la mitad de los
profesionales están quemados no me parece justo que se pongan nombres vive ministros mide
ministras vive presidentes de presidentas me parece que esto es algo de todos y que surge con
más velocidad con más intensidad en algunas comunidades en otras pero producto de que no
hemos atendidos de modelo a lo largo de los últimos veinte años y los médicos estamos agotado
españa tiene una tasa suficiente de médicos por población defiende pero hay que hacer más
atractivas algunas especialidades o zonas con más carencias y mejorar las condiciones laborales
ya que asegura el cincuenta por cientos los médicos tienen hoy un contrato precario la presidenta
de la comisión europea hecho llegar sus condolencias al gobierno abrió por la peor tragedia
ferroviaria en el país de la última de

---

ciento
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Cobo hace referencia a Calzón como
sucesora de Sanidad
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sm invertido según los datos de información de los registros mil trescientas seis personas
modificaron su sexo una cifra que multiplica por cuatro la de hace una década el complemento de
la sanidad sigue abierto en madrid hoy se suman los médicos de atención hospitalaria un
problema generalizado en todo el país según la organización médica colegial que sugiere un pacto
de estado en el que la institución belén no me del pinos se ofrece a mediar y a generar espacios
de diálogo que hagan posible sostener el sistema nacional de salud por encima de los múltiples
conflictos laborales que segundo más cobo tienen su origen en la hartazgo de los profesionales
por las condiciones laborales en buena por ciento de los médicos tienen contratos precarios y por
el deterioro progresivo de la profesión que después uno hemos la pandemia que los agresiones
con el aumento los médicos de segundo españa estamos abocados en especialidades en las que
incide más de es en la atención primaria sostiene la organización médica colegial que no existe un
solo conflicto médico y por tanto no es justo hablar de un ministro de un presidente regional sino
del conjunto del estado

---

pino
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No sólo la precariedad laboral lesiona el liderazgo clínico de los
médicos | IM Médico
Superados los tres años desde que llegara el último coronavirus a España, y que el instinto de supervivencia diera todo el protagonismo debido a la
capacidad resolutiva de los profesionales sanitarios para superar la crisis de salud pública más grave vivida por la población, se mantienen los mismos
problemas que ...

Superados los tres años desde que llegara el último coronavirus a España, y que el instinto de supervivencia diera todo el protagonismo debido a la
capacidad resolutiva de los profesionales sanitarios para superar la crisis de salud pública más grave vivida por la población, se mantienen los mismos
problemas que se iniciaron hace dos décadas para los médicos. Aunque estos, de boca de su máximo representante, reiteran la obligación de salvaguardar
la sanidad de todos.

José Luis Rodríguez

En esta ocasión, el Foro Salud organizado por Nueva Economía Fórum dio la palabra al máximo responsable de la profesión médica, con objeto de
acompañarle en el paso del ecuador de su mandato al frente de la organización médica colegial y para hacer balance de lo hecho y como anuncio de lo
que vendrá estos dos próximos años.

Presentó al conferenciante José Luis Rodríguez, presidente de la entidad convocante y muy interesado en saber hasta donde llega la capacidad de
reconstrucción del sistema sanitario tras la pandemia de Covid-19, además de escuchar hablar sobre otros asuntos del mayor interés, como la
disponibilidad de médicos, su captación entre territorios, el sistema MIR, las colaboraciones público-privadas y las medidas más urgentes para salvar la
Atención Primaria.

https://www.immedicohospitalario.es/noticia/37547/no-solo-la-precariedad-laboral-lesiona-el-liderazgo-clinico-de-los-m.html


Silvia Calzón

Presentó al protagonista del día Silvia Calzón Fernández, secretaria general de Sanidad. Quien empezó su intervención con un emotivo recuerdo del día
en el que el doctor Cobo tomó posesión como presidente del consejo general, todavía con las mascarillas puestas y escuchando música de Manuel de
Falla. A la vez como confirmación y anuncio de una irresistible vocación como médico ilusionado al estilo de Gregorio Marañón y siempre al servicio de los
pacientes, la sociedad en su conjunto y el colectivo médico.

Aludió a sus orígenes ribereños y santanderinos y a su formación y desempeño profesional como anestesiólogo en Reino Unido. Glosó, además su larga
lista de méritos, honores recibidos, cargos al frente de instituciones médicas y, de manera muy especial, como médico con dos décadas de experiencia
como cooperante en África.

Una persona, en definitiva, dispuesta únicamente a dejar de leer un libro, o de ver una vez más "El puente sobre el río Kwai", para acudir siempre allí donde
sufre el más débil.

Destacó Calzón también aciertos para la profesión médica como el perfeccionamiento de su código deontológico y los avances en formación
continuada y certificación, además de los nexos con los compañeros médicos del resto de Europa y América Latina. En todo momento desde la sensibilidad
y una infatigable capacidad de trabajo alentada en todo momento por la vocación.



Dr Tomás Cobo

Después de agradecer las palabras de bienvenida y presentación, el presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), doctor
Tomás Cobo, explicó las razones del agotamiento que aqueja a muchos médicos y diferenció claramente entre el modelo sanitario español, un regalo ya
centenario para la población, y un sistema que amenaza con malograr al primero, si no se corrige.

Cobo, que se declaró volcado en el ejercicio de la medicina, señaló que dicho sistema sanitario es un traje, de muy buena confección en origen, pero que
hoy debe ser recosido. Algo a lo que no ayuda haber tenido 17 ministros de Sanidad en 20 años o las fricciones que surgen entre los 17 sistemas de salud.

Desplegó el conferenciante su concepción del liderazgo clínico, defendido desde muchos años de formación y adquisición de competencias. Un liderazgo
castigado por la precariedad laboral para uno de cada dos facultativos, la falta de tiempo asignado para mantener viva la formación y una retribución
insufriblemente baja para los estándares europeos.

Un liderazgo, en cualquier caso, que debe fluir de forma natural y sin entrar en fricciones con otros perfiles asistenciales. Desde una inequívoca convicción,
hoy, de que la medicina es multidisciplinar antes que nada.

Además de rechazar los contratos que tienen que padecer muchos compañeros, Cobo se centró en las dificultades que tiene la especialidad de medicina
de familia, un noble nombre que sin embargo no recibe ni la planificación desde el grado, ni los estímulos que merece, especialmente allí donde es más
difícil cubrir las plazas.

Desde su punto de vista institucional, el problema no es la falta de médicos, sino la generación de especialistas, su falta de actualización en algunos casos
y su extraña distribución con los problemas de convalidación que supone. Ante lo que opuso el consejo general un modelo perfectamente engarzado con el
resto de Europa a efectos de formación médica continuada y su imprescindible acreditación.

Se declaró además, partidario de una necesaria colaboración, que ya existe de hecho, entre la parte pública y la privada de la atención, donde esta última
ya supone un 30% de la asistencia sanitaria actual. Aunque no obvió Cobo el problema de que la retribución sea generalmente insuficiente para los
médicos, trabajen en el sector en el que trabajen.

Destacó igualmente el trabajo con los otros profesionales sanitarios, dentro de un esquema de liderazgo clínico, como reiteró, que corresponde a los
médicos. Profesión alentada por un código deontológico con nuevos bríos en favor de la dignidad humana, sin dar la espalda a nuevas formas de
defenderla como pueden ser el Big Data y la Inteligencia Artificial.

En el plano de la cooperación, el presidente confirmó el compromiso de la la institución en la formación de médicos en África y para África, con objeto de
paliar las muy graves deficiencias sanitarias que padece el continente en la mayoría de sus muy extensas regiones.

Insistió el presidente en que es una flagrante injusticia que la mitad de los médicos sufran el síndrome del trabajador quemado. Especialmente después
de haber parado el hachazo de la pandemia hombro con hombro con la profesión hermana de las enfermeras, cuando todos estábamos al borde del
abismo.



Antonio Pérez Ostos

Cerró el acto Antonio Pérez Ostos, presidente de Bidafarma, quien felicitó al doctor Cobo por su brillante retrato de la sanidad actual y como fuente de un
necesario optimismo para superar todos los problemas descritos.
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Tomás Cobo: "En España no faltan médicos
y la ratio por población es de las más altas
de Europa"
El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha apuntado que la solución de la crisis sanitaria que se está produciendo en Madrid y otras
comunidades autónomas pasa por "hacer caso a los profesionales".

Durante su intervención en la tribuna Foro Salud, organizada por Nueva Economía Fórum, el
presidente de los médicos ha explicado cuáles son, a su juicio, los grandes males de la sanidad
española. Uno de ellos, la falta de continuidad de liderazgo desde el Ministerio, por el que
han pasado "17 ministros en los últimos 20 años". "No es una cosa de ahora, se viene
arrastrando desde hace tiempo", ha resaltado.

Tras esta trayectoria en las últimas dos décadas, ha defendido que "lo que sucede en España
ahora mismo, no solo en Madrid, es consecuencia de lo que vienen denunciando los
médicos".

"No me parece justo que se pongan nombres ni de ministros, ni de consejeros, ni de
presidentes. Es algo de todos, que surge con más intensidad en algunas comunidades
autónomas, pero producto de que no hemos atendido al modelo sanitario en los últimos 20
años", ha sostenido.

Ni falta de médicos ni la primaria en quiebra

Cobo ha negado, pese a la opinión de algunos políticos o sociedades científicas, que en
España haya una falta generalizada de médicos, sino en determinadas especialidades.

En España hay 407 médicos por cada 100.000 habitantes, una de las cifras más elevadas de
Europa

"Hay algunas que tienen falta de médicos y otras en las que sobran. Tenemos que ver allí
donde faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay 407 médicos por cada
100.000 habitantes, una de las cifras más elevadas de Europa. No hay falta de médicos en su
generalidad, hay que identificar las especialidades en las que faltan", ha detallado.

El presidente de los médicos ha insistido en la precariedad de la atención primaria como uno
de los grandes problemas de la sanidad española: "Es imposible conocer a la familia o a la
comunidad si uno tiene un contrato de días o semanas".

Manifestación de médicos y pediatras de la Atención Primaria de la Comunidad de
Madrid frente Consejería de Sanidad. (EFE/Javier Lizón)

Por ello, Cobo ha apuntado que "hay que hacer atractiva" la atención primaria, generando
"incentivos" y que "sea visible". "Luego, las plazas de difícil cobertura hay que hacerlas
atractivas con medidas generales, no aisladas dentro de los 17 servicios de salud autonómicos",
ha esgrimido.

https://www.alimente.elconfidencial.com/bienestar/2023-03-01/en-espana-no-faltan-medicos_3584577/
https://www.alimente.elconfidencial.com/bienestar/2022-06-27/espana-se-queda-sin-medicos-de-familia-este-verano_3450593/


Pese a todo, ha rechazado que la atención primaria "esté en quiebra". "Juega un papel esencial
para mantener el modelo, pero hay que darle los medios y la accesibilidad a recursos
diagnósticos para que su medicina sea resolutiva y tengan contacto directo con la atención
hospitalaria. Esa comunicación haría que fuera mucho más resolutiva de lo que es ahora", ha
remachado.

Profesionales agotados

Para el presidente de los médicos, otra de las soluciones de la sanidad española pasa por tapar
"las fracturas" del sistema sanitario, como el "trato" a los facultativos. En primer lugar, ha
denunciado la "precariedad laboral", teniendo en cuenta que "el 50 por ciento de médicos en
España tiene un contrato precario".

A continuación, ha apuntado al "poco tiempo" para la formación médica continuada, que los
profesionales tienen que sacar de su propio tiempo libre y bolsillo; y, por último, la falta de un
"reconocimiento salarial" adecuado a su "responsabilidad".

Sobre este último punto, Cobo ha criticado que el salario de los médicos resulta "francamente
inferior a lo que sucede en Europa". Si a todos estos problemas se suma la pandemia de covid-
19 o las agresiones, "que van en aumento", Cobo ha proclamado que los médicos están "en
este momento agotados".

Igualdad entre CCAA

Cobo ha reivindicado un Pacto de Estado por la Sanidad para "armonizar" estos 17
servicios autonómicos, de forma que "no exista competición entre ofertas de empleo y que los
profesionales tengan la misma carrera profesional".

El modelo de salud es el mejor regalo que España se ha dado a sí misma en los últimos 100
años. Ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar social

También ha defendido que la sanidad privada tiene que participar del modelo sanitario para
garantizar la equidad y la mejor atención a los ciudadanos. "Para el sostenimiento del modelo
tenemos que pensar en lo privado, que atiende al 30 por ciento de pacientes. Sin duda, la
colaboración público-privada, cuanto más ágil y fértil, mejor", ha reclamado.

Para Cobo, hay que diferenciar entre el modelo sanitario y el sistema. "El modelo es el mejor
regalo que España se ha dado a sí misma en los últimos 100 años, nos cuida desde que
nacemos hasta que morimos. Ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar
social. No hay nada sin salud. Ese es el modelo que tenemos que proteger. Pero el sistema
tiene que sostener el modelo y puede terminar envejeciendo".

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha apuntado que la solución de la crisis sanitaria que se está produciendo en Madrid y otras
comunidades autónomas pasa por "hacer caso a los profesionales".

https://www.elconfidencial.com/espana/2022-12-01/la-oms-avisa-espana-tiene-un-problema-con-la-precariedad-de-sus-sanitarios_3533009/
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El presidente de los médicos, sobre la
solución de crisis sanitaria en Madrid y
España: "Hacer caso a los profesionales"

MADRID, 1 (EUROPA PRESS)
 El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha apuntado que la solución de la crisis sanitaria que se está produciendo en Madrid y otras
comunidades autónomas pasa por "hacer caso a los profesionales".

Durante su intervención en la tribuna 'Foro Salud', organizada por Nueva Economía Fórum, el
presidente de los médicos ha explicado cuáles son, a su juicio, los grandes males de la sanidad
española. Uno de ellos, la falta de continuidad de liderazgo desde el Ministerio, por el que han
pasado "17 ministros en los últimos 20 años". "No es una cosa de ahora, se viene arrastrando
desde hace tiempo", ha resaltado.

Tras esta trayectoria en las últimas dos décadas, ha defendido que "lo que sucede en España
ahora mismo, no solo en Madrid, es consecuencia de lo que vienen denunciando los médicos".

"No me parece justo que se pongan nombres ni de ministros ni de consejeros ni de presidentes.
Es algo de todos, que surge con más intensidad en algunas comunidades autónomas pero
producto de que no hemos atendido al modelo sanitario en los últimos 20 años", ha sostenido.

"NO HAY FALTA DE MÉDICOS EN GENERAL" Y LA ATENCIÓN PRIMARIA "NO ESTÁ EN

https://www.diariosigloxxi.com/texto-ep/mostrar/20230301101851/presidente-medicos-sobre-solucion-crisis-sanitaria-madrid-espana-hacer-caso-profesionales


QUIEBRA"

Cobo ha negado, pese a la opinión de algunos políticos o sociedades científicas, que en
España haya una falta generalizada de médicos, sino en determinadas especialidades.

"Hay algunas que tienen falta de médicos y otras en las que sobran. Tenemos que ver allí donde
faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay 407 médicos por cada 100.000
habitantes, una de las cifras más elevadas de Europa. No hay falta de médicos en su
generalidad, hay que identificar en las especialidades en las que falta", ha detallado.

El presidente de los médicos ha insistido en la precariedad de la Atención Primaria como uno de
los grandes problemas de la sanidad española: "Es imposible conocer a la familia o a la
comunidad si uno tiene un contrato de días o semanas".

Por ello, Cobo ha apuntado que "hay que hacer atractiva" la Atención Primaria, generando
"incentivos" y que "sea visible". "Luego, las plazas de difícil cobertura hay que hacerlas
atractivas con medidas generales, no aisladas dentro de los 17 servicios de salud autonómicos",
ha esgrimido.

Pese a todo, ha rechazado que la Atención Primaria "esté en quiebra". "Juega un papel esencial
para mantener el modelo, pero hay que darle los medios y la accesibilidad a recursos
diagnósticos para que su medicina sea resolutiva y tengan contacto directo con la atención
hospitalaria. Esa comunicación haría que fuera mucho más resolutiva de lo que es ahora", ha
remachado.

"LOS MÉDICOS ESTÁN AGOTADOS"
 Para el presidente de los médicos, otra de las soluciones de la sanidad española pasa por tapar
"las fracturas" del sistema sanitario, como el "trato" a los facultativos. En primer lugar, ha
denunciado la "precariedad laboral", teniendo en cuenta que "el 50 por ciento de médicos en
España tiene un contrato precario".

A continuación, ha apuntado al "poco tiempo" para la formación médica continuada, que los
profesionales tienen que sacar de su propio tiempo libre y bolsillo; y, por último, la falta de un
"reconocimiento salarial" adecuado a su "responsabilidad".

Sobre este último punto, Cobo ha criticado que el salario de los médicos resulta "francamente
inferior a lo que sucede en Europa". Si a todos estos problemas se suma la pandemia de
COVID-19 o las agresiones, "que van en aumento", Cobo ha proclamado que los médicos están
"en este momento agotados".

Cobo ha aprovechado la pregunta de cuál debe ser la solución para la crisis sanitaria en Madrid
y otras comunidades autónomas para felicitar al Ministerio de Sanidad por varias de sus
medidas, como el decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de
formación de especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que "va a ser
absolutamente clave para la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud".

"ARMONIZAR" LA SANIDAD EN TODAS LAS CCAA, CONTANDO CON LA PRIVADA
 Al hilo, una de las reivindicaciones de Cobo ha sido un "Pacto de Estado por la Sanidad" para



"armonizar" estos 17 servicios autonómicos, de forma que "no exista competición entre ofertas
de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional".

También ha defendido que la sanidad privada tiene que participar del modelo sanitario para
garantizar la equidad y la mejor atención a los ciudadanos. "Para el sostenimiento del modelo
tenemos que pensar en lo privado, que atiende al 30 por ciento de pacientes. Sin duda, la
colaboración público-privada, cuanto más ágil y fértil, mejor", ha reclamado.

Para Cobo, hay que diferenciar entre el modelo sanitario y el sistema. "El modelo es el mejor
regalo que España se ha dado a sí misma en los últimos 100 años, nos cuida desde que
nacemos hasta que morimos. Ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar
social. No hay nada sin salud. Ese es el modelo que tenemos que proteger. Pero el sistema
tiene que sostener el modelo y puede terminar envejeciendo", ha afirmado.
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El presidente de los médicos, sobre la
solución de crisis sanitaria en Madrid y
España: "Hacer caso a los profesionales"
MADRID, 1 Mar. (EUROPA PRESS) -

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha apuntado que la solución de la crisis sanitaria que se está produciendo en Madrid y otras
comunidades autónomas pasa por "hacer caso a los profesionales".

Durante su intervención en la tribuna 'Foro Salud', organizada por Nueva Economía Fórum, el
presidente de los médicos ha explicado cuáles son, a su juicio, los grandes males de la sanidad
española. Uno de ellos, la falta de continuidad de liderazgo desde el Ministerio, por el que han
pasado "17 ministros en los últimos 20 años". "No es una cosa de ahora, se viene arrastrando
desde hace tiempo", ha resaltado.

Tras esta trayectoria en las últimas dos décadas, ha defendido que "lo que sucede en España
ahora mismo, no solo en Madrid, es consecuencia de lo que vienen denunciando los médicos".

"No me parece justo que se pongan nombres ni de ministros ni de consejeros ni de presidentes.
Es algo de todos, que surge con más intensidad en algunas comunidades autónomas pero
producto de que no hemos atendido al modelo sanitario en los últimos 20 años", ha sostenido.

"NO HAY FALTA DE MÉDICOS EN GENERAL" Y LA
ATENCIÓN PRIMARIA "NO ESTÁ EN QUIEBRA"

Cobo ha negado, pese a la opinión de algunos políticos o sociedades científicas, que en
España haya una falta generalizada de médicos, sino en determinadas especialidades.

"Hay algunas que tienen falta de médicos y otras en las que sobran. Tenemos que ver allí donde
faltan médicos y cómo los distribuimos. En España hay 407 médicos por cada 100.000
habitantes, una de las cifras más elevadas de Europa. No hay falta de médicos en su
generalidad, hay que identificar en las especialidades en las que falta", ha detallado.

El presidente de los médicos ha insistido en la precariedad de la Atención Primaria como uno de
los grandes problemas de la sanidad española: "Es imposible conocer a la familia o a la
comunidad si uno tiene un contrato de días o semanas".

Por ello, Cobo ha apuntado que "hay que hacer atractiva" la Atención Primaria, generando
"incentivos" y que "sea visible". "Luego, las plazas de difícil cobertura hay que hacerlas
atractivas con medidas generales, no aisladas dentro de los 17 servicios de salud autonómicos",
ha esgrimido.

Pese a todo, ha rechazado que la Atención Primaria "esté en quiebra". "Juega un papel esencial
para mantener el modelo, pero hay que darle los medios y la accesibilidad a recursos
diagnósticos para que su medicina sea resolutiva y tengan contacto directo con la atención
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hospitalaria. Esa comunicación haría que fuera mucho más resolutiva de lo que es ahora", ha
remachado.

"LOS MÉDICOS ESTÁN AGOTADOS"

Para el presidente de los médicos, otra de las soluciones de la sanidad española pasa por tapar
"las fracturas" del sistema sanitario, como el "trato" a los facultativos. En primer lugar, ha
denunciado la "precariedad laboral", teniendo en cuenta que "el 50 por ciento de médicos en
España tiene un contrato precario".

A continuación, ha apuntado al "poco tiempo" para la formación médica continuada, que los
profesionales tienen que sacar de su propio tiempo libre y bolsillo; y, por último, la falta de un
"reconocimiento salarial" adecuado a su "responsabilidad".

Sobre este último punto, Cobo ha criticado que el salario de los médicos resulta "francamente
inferior a lo que sucede en Europa". Si a todos estos problemas se suma la pandemia de
COVID-19 o las agresiones, "que van en aumento", Cobo ha proclamado que los médicos están
"en este momento agotados".

Cobo ha aprovechado la pregunta de cuál debe ser la solución para la crisis sanitaria en Madrid
y otras comunidades autónomas para felicitar al Ministerio de Sanidad por varias de sus
medidas, como el decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de
formación de especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que "va a ser
absolutamente clave para la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud".

"ARMONIZAR" LA SANIDAD EN TODAS LAS CCAA,
CONTANDO CON LA PRIVADA

Al hilo, una de las reivindicaciones de Cobo ha sido un "Pacto de Estado por la Sanidad" para
"armonizar" estos 17 servicios autonómicos, de forma que "no exista competición entre ofertas
de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional".

También ha defendido que la sanidad privada tiene que participar del modelo sanitario para
garantizar la equidad y la mejor atención a los ciudadanos. "Para el sostenimiento del modelo
tenemos que pensar en lo privado, que atiende al 30 por ciento de pacientes. Sin duda, la
colaboración público-privada, cuanto más ágil y fértil, mejor", ha reclamado.

Para Cobo, hay que diferenciar entre el modelo sanitario y el sistema. "El modelo es el mejor
regalo que España se ha dado a sí misma en los últimos 100 años, nos cuida desde que
nacemos hasta que morimos. Ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar
social. No hay nada sin salud. Ese es el modelo que tenemos que proteger. Pero el sistema
tiene que sostener el modelo y puede terminar envejeciendo", ha afirmado.
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Presidente de médicos: La crisis se
resuelve haciendo caso a los sanitarios -
Sociedad - COPE
El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha considerado este miércoles que la crisis sanitaria presente en Madrid y en otras
comunidades como consecuencia de la desatención al modelo sanitario solo se resuelve
"haciendo caso a los profesionales".

En el Foro Salud organizado por Nueva Economía Fórum, Cobo ha opinado que esta crisis "no
es una cosa de ahora", sino que se viene arrastrando desde hace al menos 20 años, en los que
han pasado 17 responsables por el Ministerio de Sanidad, se ha desatendido la Atención
Primaria y se han profundizado sus divergencias con el nivel hospitalario.

Así, ha puntualizado que lo que está ocurriendo en España, porque no es algo exclusivo de
Madrid, es "consecuencia de lo que vienen denunciando los médicos": sobrecarga, precariedad,
sobreexpectación de los políticos, falta de tiempo para la atención continuada o agresiones que,
sumado todo ello a la pandemia, ha llevado a que uno de cada dos profesionales tenga el
síndrome de burnout.

El presidente de los médicos no cree justo que "se pongan nombres de ministros o consejeros o
presidentes" a la crisis sanitaria. "Esto es cosa de todos, producto de que no hemos atendido al
modelo en los últimos 20 años", ha enfatizado.

Aunque sí ha lamentado que durante la pandemia, las decisiones se tomaban "de abajo arriba",
de forma que eran los profesionales los que marcaban los mensajes; ahora, ha regresado la
"vieja normalidad, y las cosas vuelven a venir de arriba abajo".

De esta forma, Cobo no piensa que el problema sea la falta de médicos -España tiene una de
las tasas europeas más altas con 407 por 100.000 habitantes-, sino de distribución de los
mismos, por eso ha apelado a la necesidad de analizar en qué especialidades sobran y en
cuáles faltan para atraer hacia las deficitarias a los profesionales.

En este sentido, ha recalcado que hay que hacer más atractiva la Atención Primaria con más
incentivos y visibilidad, pero ha negado que el primer nivel asistencial se encuentre en quiebra.

Incluso es más, "juega un papel esencial para mantener el modelo, pero hay que darle los
medios para que pueda atender, acceso a los recursos diagnósticos y contacto directo con la
Atención Hospitalaria", lo cual la haría "mucho más resolutiva".

Pese a la precaria situación de los médicos españoles y "las fracturas" del sistema sanitario, el
presidente del CGCOM ha querido felicitar al Ministerio por el decreto para la estabilización de
los sanitarios, la nueva regulación de formación de especialidades y la creación de la Agencia
Estatal de Salud Pública, "absolutamente clave para la armonización de los 17 sistemas
autonómicos de salud".

En este punto, Cobo ha aprovechado para ofrecer "la casa de los médicos" para proteger el
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modelo sanitario alcanzando "desde la serenidad, el conocimiento y el entusiasmo" un pacto de
Estado por la Sanidad que armonice esos 17 sistemas.

Por último, ha defendido la colaboración público-privada: "tenemos que mantener el modelo y
para mantenerlo tenemos que pensar en lo público y en lo privado, que atiende al 30 % de los
pacientes; desde luego debe haber una colaboración, que ya existe, y ahondarla, pero
manteniendo el eje del estado de bienestar", ha concluido.
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El presidente de los médicos pide que el
nuevo ministro de Sanidad lidere un Pacto
de Estado
MADRID, 1 Mar. (EUROPA PRESS) -

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha pedido al futuro ministro de Sanidad, tras la marcha en los próximos meses de Carolina
Darias como candidata a la Alcaldía de Las Palmas, que lidere un Pacto de Estado por la
sanidad española.

"El ministro o la ministra tiene que liderar, con el consenso de las fuerzas políticas, el Pacto de
Estado por la Sanidad", ha defendido Cobo durante su intervención este miércoles en la tribuna
'Foro Salud', organizada por Nueva Economía Fórum.

Para alcanzar este pacto, Cobo ha señalado que se debe realizar "un esfuerzo grande",
"despolitizar" la gestión sanitaria "y pensar en el bien de los demás y en el del modelo
sanitario". "Voy a pedir lo que pedimos siempre, que nos escuchen y nos atiendan", ha añadido
al respecto.

Cobo ha añadido que este Pacto de Estado, entre otros asuntos, debe servir para "armonizar"
los 17 servicios autonómicos de salud, de forma que, por ejemplo, "no exista competición entre
ofertas de empleo y que los profesionales tengan la misma carrera profesional".

El presidente de los médicos ha tenido buenas palabras para Darias y su labor al frente del
Ministerio: "Vamos a pedir, y me consta que la actual ministra lo siente, que esté pegado a esa
vocación de servicio a los demás, que comprenda la sanidad y el modelo sanitario como una de
las claves esenciales".

Además, ha felicitado al Ministerio liderado por Darias por varias de sus medidas, como el
decreto para la estabilización de los sanitarios, la nueva regulación de formación de
especialidades o la Agencia Estatal de Salud Pública, que "va a ser absolutamente clave para
la armonización de los 17 sistemas autonómicos de salud".

COBO, TRAS SER PRESENTADO POR CALZÓN: "OJALÁ"
EL NUEVO MINISTRO "ESTÉ EN ESTA SALA"

Cobo ha sido presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón, quien se
encuentra entre las quinielas para ser la nueva ministra tras llegar a Sanidad en agosto de 2020,
convirtiéndose en la primera secretaria de Estado de la historia del Ministerio.

Su rol de liderazgo en el Ministerio ha ido creciendo desde su incorporación. Primero, junto al
director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias (CCAES), Fernando
Simón, al frente de las ruedas semanales sobre la evolución de la pandemia de COVID-19.

En tiempos más recientes, y coincidiendo con los actos de precampaña de Darias en Las
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Palmas, Calzón ha incrementado su agenda pública. Por ejemplo, encabezó la tradicional visita
al examen de Formación Sanitaria Especializada, un rol que suele realizar el ministro del ramo,
o acompañó a la ministra el 26 de enero cuando anunció el fin de las mascarillas en el
transporte público.

El presidente de los médicos no se ha pronunciado concretamente sobre quién o cuál debe ser
el perfil del nuevo ministro. Sin embargo, ha sido preguntado acerca de si podría estar en la sala
atendiendo a su intervención. "Pues quizás, por mí ojalá, qué voy a decir", ha contestado.

Calzón ha mostrado buena sintonía con el presidente de los médicos, de quien ha aplaudido su
"vocación de servir", su "compromiso" con la Medicina, su trayectoria "extensa" que le ha hecho
"merecedor de múltiples reconocimientos" o su "incansable capacidad de trabajo". "Trabaja
incansablemente por España y por Europa", ha añadido.

Así, la secretaria de Estado de Sanidad considera que los casi dos años de Cobo al frente del
Consejo General de Médicos han traído "una organización más ágil, útil y que ayude". Además,
Calzón también acudió a la toma de posesión de Cobo en septiembre de 2021: "Si hay algo que
nos quedó claro en la toma de posesión era que quien nos hablaba era un médico que sentía
verdadero respeto y amor por su profesión".



Medio: www.elobrero.es

Publicado: 01/03/2023

Edición: Digital

Sección:

Audiencia: 52.418 Lectores

Valor: 594€

URL: https://www.elobrero.es/component/k2/106129-presidente-...

Presidente de los médicos: “La crisis se
resuelve haciendo caso a los sanitarios”
El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), Tomás Cobo,
ha considerado este miércoles que la crisis sanitaria presente en Madrid y en otras
comunidades como consecuencia de la desatención al modelo sanitario solo se resuelve
"haciendo caso a los profesionales".

En el Foro Salud organizado por Nueva Economía Fórum, Cobo ha opinado que esta crisis "no
es una cosa de ahora", sino que se viene arrastrando desde hace al menos 20 años, en los que
han pasado 17 responsables por el Ministerio de Sanidad, se ha desatendido la Atención
Primaria y se han profundizado sus divergencias con el nivel hospitalario.

Así, ha puntualizado que lo que está ocurriendo en España, porque no es algo exclusivo de
Madrid, es "consecuencia de lo que vienen denunciando los médicos": sobrecarga, precariedad,
sobreexpectación de los políticos, falta de tiempo para la atención continuada o agresiones que,
sumado todo ello a la pandemia, ha llevado a que uno de cada dos profesionales tenga el
síndrome de burnout.

El presidente de los médicos no cree justo que "se pongan nombres de ministros o consejeros o
presidentes" a la crisis sanitaria. "Esto es cosa de todos, producto de que no hemos atendido al
modelo en los últimos 20 años", ha enfatizado.

Aunque sí ha lamentado que durante la pandemia, las decisiones se tomaban "de abajo arriba",
de forma que eran los profesionales los que marcaban los mensajes; ahora, ha regresado la
"vieja normalidad, y las cosas vuelven a venir de arriba abajo".

De esta forma, Cobo no piensa que el problema sea la falta de médicos -España tiene una de
las tasas europeas más altas con 407 por 100.000 habitantes-, sino de distribución de los
mismos, por eso ha apelado a la necesidad de analizar en qué especialidades sobran y en
cuáles faltan para atraer hacia las deficitarias a los profesionales.

En este sentido, ha recalcado que hay que hacer más atractiva la Atención Primaria con más
incentivos y visibilidad, pero ha negado que el primer nivel asistencial se encuentre en quiebra.

Incluso es más, "juega un papel esencial para mantener el modelo, pero hay que darle los
medios para que pueda atender, acceso a los recursos diagnósticos y contacto directo con la
Atención Hospitalaria", lo cual la haría "mucho más resolutiva".

Pese a la precaria situación de los médicos españoles y "las fracturas" del sistema sanitario, el
presidente del CGCOM ha querido felicitar al Ministerio por el decreto para la estabilización de
los sanitarios, la nueva regulación de formación de especialidades y la creación de la Agencia
Estatal de Salud Pública, "absolutamente clave para la armonización de los 17 sistemas
autonómicos de salud".

En este punto, Cobo ha aprovechado para ofrecer "la casa de los médicos" para proteger el
modelo sanitario alcanzando "desde la serenidad, el conocimiento y el entusiasmo" un pacto de
Estado por la Sanidad que armonice esos 17 sistemas.
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Por último, ha defendido la colaboración público-privada: "tenemos que mantener el modelo y
para mantenerlo tenemos que pensar en lo público y en lo privado, que atiende al 30 % de los
pacientes; desde luego debe haber una colaboración, que ya existe, y ahondarla, pero
manteniendo el eje del estado de bienestar", ha concluido.
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El presidente del Cgcom asegura que “el
modelo sanitario es el mejor regalo de los
últimos 100 años”
MADRID, 01 (SERVIMEDIA)

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (Cgcom), el doctor Tomás
Cobo, aseguró este miércoles en el Foro Salud que “el modelo sanitario español es el mejor
regalo que tenemos desde hace 100 años, por lo que debemos cuidarlo porque es el eje del
bienestar social”, incluyendo tanto la sanidad pública como la privada.

Así lo manifestó durante un desayuno informativo organizado por Nueva Economía Fórum en
Madrid, donde fue presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón, quien
recordó la toma de posesión del doctor Cobo como presidente del Cgcom “una tarde del 9 de
septiembre de 2021 en el gran anfiteatro del Colegio Oficial de Médicos de Madrid donde
sonaba en aquel instante la ‘Nana’ de Manuel de Falla". "En esos momentos, todos los
presentes recordamos los duros momentos de la pandemia”, rememoró.

Ante el ecuador de su mandato al frente de la organización colegial, Calzón también subrayó
que el doctor Cobo “es un médico que siente verdadero respeto, vocación y amor por su
profesión. Un médico que entiende esta profesión siempre bajo el prisma del interés del
paciente, del bienestar y la justicia social”.

De hecho, el presidente del Cgcom se refirió a sí mismo como “un médico hasta las trancas”
preocupado por el modelo sanitario español. En este sentido, quiso diferenciar entre modelo y
sistema. “El modelo es el mejor regalo que se ha hecho España a si misma en los últimos 100
años porque es un modelo que nos cuida desde que nacemos hasta que morimos y que no tiene
ninguna ambición de conquista y que lo único que busca es el bien”.

SISTEMA PÚBLICO Y PRIVADO

En su opinión, ese modelo universal, público y gratuito es el eje del bienestar social. “Sin salud
no hay nada, por lo que debemos proteger ese modelo. Por otro lado, el sistema es el que tiene
que sostener a ese modelo y ese sistema no es sólo lo público sino que también incluye la
sanidad privada”, dijo.

https://www.diariosigloxxi.com/texto-s/mostrar/492363/presidente-cgcom-asegura-modelo-sanitario-mejor-regalo-ultimos-100-anos


El doctor Tomás Cobo aseguró que “España tiene un sistema divergente con 17 comunidades
autónomas que tiene sus fracturas, entre ellas, el trato hacia los médicos en los últimos 20 años"
y advirtió de que "es muy difícil mantener un sistema sanitario cuando hemos tenido 17 ministros
en tan solo 20 años”.

A este respecto, remarcó que los médicos “son parte esencial del sistema porque la atención al
paciente debe ser multidisciplinar”. De hecho, recordó que desde su toma de posesión como
presidente del Cgcom está pidiendo un Pacto de Estado por la Sanidad “precisamente para
armonizar esos 17 sistemas autonómicos y conseguir que no existan competición en la oferta de
empleos y que sean equilibradas”.

En cuanto a la falta de médicos, el doctor Cobo subrayó que “médicos somos muchos y no hay
que generalizar porque hay especialidades que tienen falta de médicos pero hay otras en las
que sobran como en cirugía cardiovascular o cirugía torácica. Lo que hay que hacer es ver
donde faltan médicos ver como se distribuyen”.

En España hay 407 médicos por cada 100.000 habitantes, una de las cifras más elevadas de
Europa, concluyó.
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El 50% de los médicos tienen el síndrome
del ‘trabajador quemado’
MADRID, 01 (SERVIMEDIA)

El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (Cgcom), el doctor Tomás
Cobo, aseguró este miércoles en el Foro Salud que el 50% de los médicos padecen el síndrome
de Burnout o del ‘trabajador quemado’ porque “la pandemia y las malas condiciones laborales
nos han provocado médicos agotados”.

Así lo manifestó durante un desayuno informativo organizado por Nueva Economía Fórum en
Madrid, que fue presentado por la secretaria de Estado de Sanidad, Silvia Calzón.

En relación con la alta tasa de profesionales con este síndrome, el doctor Cobo recordó que en
el Cgcom “tratamos de ayudar y de ser útiles en este sentido con la Fundación de Protección
Social, que cuenta con un programa de atención integral al médico enfermo”.

En este programa se ha detectado “una alta incidencia de médicos jóvenes con este síndrome y
con incapacidad de trabajar”. Por ello, señaló que “la salud mental es clave tanto en los
profesionales como en los estudiantes”.

En este sentido, el presidente del Cgcom reflexionó en que a estos estudiantes “les llevamos a
una sobrepresión al exigirles notas de ingreso en la facultad muy alta además de exigirles una
carrera de medicina muy dura”.

AGRESIONES

A todo esto, añadió, “les metemos en un entorno asistencial en el que tienen que hacer
muchísimas guardias y muchísimas horas de trabajo además de seguir formándose". "Llega un
momento en el que uno revienta”, remachó.

Por lo tanto, el doctor Tomás Cobo recomendó vigilar la salud mental y la formación. Asimismo,
este síndrome del ‘trabajador quemado’ también se agrava con las agresiones a los
profesionales sanitarios por parte de los pacientes y sus familiares.

En este sentido, aseguró que estas conductas “son cada vez más frecuentes". "No sé si esto
responde a una pérdida de valores, a una expectativa social muy grande sobre los médicos y la
capacidad que tenemos de curar”, agregó.

A esto se añade que “la sociedad ve la enfermedad y la muerte no como un curso propio de
nuestra naturaleza sino como un fracaso de la medicina". "Todo esto genera mucha rabia que
desemboca en las agresiones físicas y verbales”.

En cuanto a las cifras, aseguró que en España se registran los mejores datos de toda Europa. El
país se sitúa en la misma línea que el resto de naciones del entorno y respecto al resto del
mundo “estamos muy por debajo de Venezuela, Brasil o México donde se producen tasas de
mortalidad”.

Por todo ello, el próximo 9 de marzo se celebrará en el Cgcom una reunión con las

https://www.lavanguardia.com/vida/20230301/8792585/50-medicos-sindrome-trabajador-quemado.html


organizaciones colegiales de varios países europeos para abordar la problemática de las
agresiones.
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El presidente de los colegios de médicos
pide “hacer caso a los profesionales” para
terminar con la huelga de atención primaria
en Madrid
Las denuncias por agresiones al personal sanitario aumentan un 7%

Las denuncias por agresiones a sanitarios aumentaron en 2022 un 7% respecto al
año anterior, hasta las 241, frente a las 225 de 2021. En el cómputo global, ese
crecimiento ha estado protagonizado principalmente por las amenazas verbales,
mientras han disminuido las agresiones físicas, según el balance presentado este
miércoles por la Policía Nacional. En él, se notifican 8.812 actuaciones, 6,188 en
centros sanitarios y 6.188 en atenciones domiciliarias, y 60 detenciones.

El comisario general de seguridad ciudadana, Juan Carlos Castro, ha matizado que
un aumento de las denuncias no supone necesariamente más agresiones. “Hemos
tratado de erradicar la cifra negra no denunciada, por eso a veces los crecimientos y
la comparativa de un año a otro hay que ponerlos en valor. Un delito no denunciado
es un delito desconocido”, ha matizado. En la misma línea se ha pronunciado el
interlocutor de la Policía Nacional sanitario, Manuel Yanguas, que ha destacado que
“se denuncia más”.

Del total de denuncias, las agresiones físicas han representado un 42% del total. El
colectivo más atacado es el de los médicos y médicas, que representan el 68% de
las denuncias interpuestas, seguido por el de enfermería, con el 24%, y el de
técnicos, con un 8%. A la cuenta no se añaden las agresiones vinculadas a la
enfermedad del paciente o la de aquellos que, por ejemplo, acuden a urgencias bajo
los efectos del alcohol o las drogas al considerarse riesgos laborales.

Por provincias, aquellas donde se han efectuado más denuncias son Málaga (32),
Sevilla (23) y Alicante (16), mientras en Toledo, Soria, Valladolid, Castellón,
Guadalajara y Ourense no se produjo ninguna. El balance solo recoge los datos de
la Policía Nacional, por lo que no incluye las denuncias efectuadas ante la Guardia
Civil, los Mossos ni la Ertzaintza.

Escribe David Noriega.

Las mujeres copan el 71% de las 1.200 agresiones sufridas por el personal sanitario
en Andalucía
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El presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de
Médicos (Cgcom), el doctor Tomás Cobo, aseguró este
miércoles en el Foro Salud que “el modelo sanitario
español es el mejor regalo que tenemos desde hace 100
años, por lo que debemos cuidarlo porque es el eje del
bienestar social”, incluyendo tanto la sanidad pública
como la privada.
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